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П О Л Н Е Е  И С П О Л Ь З О В А Т Ь  Р Е З Е Р В Ы
12 июля в Томске состоялось областное совещание первых секретарей н 

секретарей райкомов КПСС, ведающих вопросами лесной промышленности, ру
ководителей и секретарей парткомов, передовиков производства предприятий 
лесной промышленности, руководителей областных ведомств и учреждений, на 
котором был рассмотрен вопрос «О мерах по преодолению допущенного отста
вания в первом полугодии по выполнению планов н социалистических обяза
тельств лесной промышленностью».

На совещании выступили: начальник объединения Томлеепром Н. Г. Шкабу- 
ра, первый секретарь Колпашевского горкома КПСС В. И. Зоркальдев, директор 
Аслановского леспромхоза М. "Ф. Валнгура, секретарь Первомайского райкома 
КПСС П. Е Малащук, директор Каргасокского лесопромышленного комбината 
В. Е. Андрейчук, директор Новотегульдетского леспромхоза Г. А. Свинцов, бри
гадир укрупненной бригады Иягузетского леспромхоза И. И. Борисов, первый 
секретарь Чаинского райкома КПСС И. Ф. Григорьев, управляющий трестом 
Томлесстрой В. А. Кашкаров.

В работе совещания приняли участие: председатель облисполкома И. В. 
Лукьяненок, секретари оокома КПСС П. Я. Слезко и А. Г. Мельников, предсе
датель облсозпрофа М. С. Козырев, председатель ЦК профсоюза рабочих лес
ной, бумажной и деревообрабатывающей промышленности Б. А. Беликов, заме
ститель начальника управления Минлеспрома СССР И. М. Цыбаев.

На совещании выступил первый секретарь обкома КПСС Е. К. Лигачев.
Первый секретарь обкома КПСС Ё. К. Лигачев по поручению Президиума 

Верховного Совета СССР вручил группе передовиков лесозаготовительной про
мышленности правительственные награды.

Победителям социалистического соревнования в нюне—коллективам Чаин
ского леспромхоза и транспортного цеха Катайгинского леспромхоза — были 
вручены переходящие Красные знамена обкома КПСС, облисполкома, облсов- 
профа.

П Р О И З В О Д С ТВ А

Лесозаготовители области 
начали второй год пятилетки 
— год 60-летия Октября—с 
хорошим настроением. Имел
ся большой запас хлыстов, 
людские ресурсы, техника.

Задачи, поставленные на 
первый квартал, были в ос
новном решены.

К сожалению, неудовлет,; 
верительная работа весной 
и летом привела к серьезно
му отставайте.

Вот цифры и факты. План 
первого полугодия в объе
динении Томлеепром выпол
нен по реализации продук
ции. но не достигнуты уста
новленные задания по про
изводительности труда. по 
всем фазам лесозаготовок— 
трелевке, вывозке, производ
ству делобой древесины.

Почему так произошло? 
Серьезных объективных 
причин для отставания нет. 
Это показал анализ. В одних 
и тех же условиях трудятся, 
скажем-, Лине-вский, Бело
ярский, Аслановский, Ново- 
тегульдетский. Комсомоль
ский леспромхозы. Первые 
два предприятия у вере’.-но 
выполняют задания, другие 
их срывают. Притупление 
чувства ответственности, не
распорядительность в весен
не-летний период лесозаго
товок — вот что характерно 
для руководителей отстаю
щих предприятий.

Директор Новотегульдет
ского леспромхоза ; Г. А. 
Свинцов самокритично при
знал. что неудовлетворитель
ная работа предприятия свя

зана прежде всего с низкой 
организацией пронзводетва, 
нарушениями трудовой дис
циплины. Из-за прогулов по
теряно 2.412 человеко-дней.

Четвертая часть бригад в 
объединении не выполняет 
свои планы и обязательства. 

Бригадир хозрасчетной
бригады из Иягузетского 
леспромхоза Н. И. Борисов 
указал одну из причин:

— Надо сократить время 
на ремонт техники, а техни
ческое обслуживание делать 
только в нерабочее время.

Первый секретарь Чаин
ского райкома КПСС И. Ф. 
Григорьев’ в своем' выступ
лении подчеркнул:

— По методу хозрасчет
ного подряда в Чаннском 
леспромхозе трудятся 13 
бригад. Однако мало прояв
ляют беспокойства о них 
инженерно-технические ра
ботники. В бригадах редкие 
гости работники бухгалте
рии, экономисты. Слабо в 
этом направлении работают 
партком и рабочком лес
промхоза.

Все производственные 
процессы в лесозаготови
тельной промышленности 
взаимосвязаны. Чтобы лик
видировать долги по вывозке 
леса, необходимо прежде его 
заготовить. Спрашивается, 
что могли возить в Аргаг- 
Юльском, Аслановском, 
Комсомольском, Ергайском 
леспромхозах (руководители 
И. Г. Тарабрин, М. Ф. Вали-

гура, В. Н. Лазарев, А. Д. 
Макеев), если они допусти
ли крупные долги по тре
левке?

Нынче ряд предприятий 
лихорадило из-за срывов по
грузки в лесу. Нужно по
тру зоч’лые средства передать 
транспортным цехам. как 
уже сделано в 9 леспромхо
зах, выгоды от этого налицо.

Судьба товарной продук
ции решается окончательно 
на нижних складах. Здесь по 
разделке деловой древесины 
отстают Комсомольский. Ас
лановский, Новотегульдет- 
ский, Аргат-Юльскнй, Лай- 
ский, Катайгинскнй леспром
хозы. Сказалось не столько 
количество вывезенного ле
са. сколько качество продук
ции. Например, в Асланов
ском леспромхозе из-за сни
жения отпускной цены одно
го кубометра леса недодано 
продукции на 536 тысяч 
рублей. На этом же пред
приятии «увлеклись» заго
товкой дров, которая при
несла крупный убыток.

Между бригадами нижних 
складов не организовано со
циалистическое соревнование 
за рациональную разделку 
древесины. Победителями 
становятся бригады, разде
лавшие наибольшее количе
ство кубометров без учета их 
ценности.

Деревообрабатыва ю щ и е 
предприятия не выполнили 
план по выпуску продукции 
на 840 тысяч рублей. Плохо 
работают по выпуску пило
материалов Кетский и Мо-

гочинский лесозаводы, шпал 
— объединение Чулымлес, 
Нарымская сплавная конто
ра.

Снижение объемов товар
ной продукции, неудовлет
ворительная Организация 
производства замедлили 
рост производительности 
труда, план по этому показа
телю выполнен всего лишь 
на 90.7 процента. Отстают 
Катай-гинскнй, Асланоз-
ский, Комсомольский лес
промхозы, объединение Чу
лымлес. На предприятиях 
•объединения много ручного 
труда, простоев, прогулов. 
Борьба с потерями рабоче
го времени — не кратко
временная кампания, она 
включает комплекс мер, та
ких, как воспитательная ра
бота, улучшение жилищных 
и культурно-бытовых усло
вий, организация социали
стического соревнования. 
Над этим и следует рабо
тать первым руководителям, 
партийным и профсоюзным 
комитетам.

В связи со многими недо
статками в работе пред
приятий резко ухудшилось 
их финансовое состояние. 
Достаточно сказать, что 
себестоимость одного вы- 

. везенного кубометра.леса, 
вздорожала по сравнению с 
тем же периодом прошлого 
года на 82 копейки. Положе
ние, как видно, надо поправ
лять немедленно.

— В третьем квартале,— 
сказал начальник объедине
ния Томлеепром Н. Г. Шка- 
бура, — лесозаготовителям 
предстоит преодолеть отста
вание, встретить юбилей на
шего государства, выполнив 
планы по всем показателям. 
Возможности для этого 
есть.

Задача состоит в том, что
бы улучшить организацию 
лесозаготовок в основных 
массивах, повысить эффек
тивность использования уз
коколейных железных дорог 
и автомобильных круглого
дового действия, вовлечь в 
разделку имеющийся запас 
хлыстов на нижних складах. 
Нужно разработать конкрет
ные меры по каждой бригаде, 
цеху, лесопункту, установить 
действенный контроль за вы
полнением графиков работ, 
составленных с учетом вос- 

- лолнеиия долгов.

Случайны ли срывы, о ко
торых шла речь на совеща
нии? Пожалуй, нет. Скорее, 
они следствие стиля работы 
прежде всего специалистов 
объединения Томлеепром.

Об этом говорил первый 
секретарь Колпашевского 
горкома КПСС В. И. Зор- 
кальцев:

— Объединению нужно с 
большей заинтересованно
стью прорабатывать вопро
сы перспективного развития 
коллективов, а не скаты
ваться на решение текущих, 
входящих в компетенцию 
руководителей предприятий.

В. И . Зоркальцев привел 
примеры. Из года в год Кег- 
ский лесозавод снижает про
изводство продукции, о чем 
руководству объединения 
известно давно. Причины 
серьезные: леспромхозы по
ставляют заводу^ -некачест
венное сырье, не начато 
строительство нижнего скла
да, жилой фонд пришел в 
негодность. Эти вопросы или 
не решаются вобсе, или ре
шаются не в полном объеме.

Выступившие директор 
Каргасокского лесопромыш
ленного комбината В.' Е. 
Андрейчук и секретарь Пер
вомайского райкома КПСС 
П. Е. Малащук также отме
чали недостатки. В частно
сти, в лесосеки пришла но
вая техника, а взаимоотно
шения с управлением лесно
го хозяйства остались преж
ними, неблагополучно с пла
нированием вахт.

В ряде случаев не реша
ются инженерные вопросы 
при подготовке предприятий 
к зиме, лесосырьевых баз, 
при организации капитально
го строительства, особенно 
при проектировании жилья и 
дорог и т. д. Словом, все то, 
что упускается сегодня, 
скрывается за текучкой дел, 
в будущем приведет к серь
езным изъянам. Не видеть 
перспективу руководителям 
объединения Томлеепром 
просто нельзя.

На совещании выступил 
первый секретарь обкома 
КПСС Е. К. Лигачев. Он ос
тановился на вопросах улуч
шения партийного руковод
ства лесозаготовительной 
промышленностью, совер
шенствования планирования 
и управления производством.

(Продолжение отчета чи
тайте на второй полосе).

В  О Б К О М Е  К П С С
ОБ ОПЫТЕ КОЛПАШЕВСКОГО ГОРКОМА КПСС 

ПО ОРГАНИЗАЦИИ С ОЦ ИАЛ ИС ТИ ЧЕС КОГО  
СОРЕВНОВАНИЯ ЗА УВЕЛИЧЕНИЕ ПРОИЗВОДСТВА 

И П О В Ы Ш Е Н И Е  К А Ч Е С Т В А  К О Р М О В

В С О В Х О З А
В постановлении бюро об

кома КПСС . отмечается, 
что, выполняя решения XXV 
съезда КПСС по дальней
шему развитию обществен
ного. животноводства, Кол- 
пашевский горком КПСС, 
партийные организации, хо
зяйственные руководители 
совхозов проделали значи
тельную работу по укрепле
нию кормовой базы, внедре
нию современных технологий 
заготовки кормов, более эф
фективному использованию 
кормовых ресурсов в пойме 
р. Оби. Это позволило под
нять обеспеченность живот
новодства кормами собствен
ного производства до 80— 
85 процентов, увеличить за
купки молока, мяса и яиц, 
несколько, улучшить снабже
ние населения продуктами 
питания за счет роста про
изводства их на, месте. 
Развернув социалистическое 
соревнование тружеников 
села за увеличение произ
водства и продажи продуктов 
земледелия и животновод
ства, достойную встречу 
60-летия Великого Октября, 
горком КПСС, партийные 
организации совхозов после
довательно осуществляют 
меры по обеспечению об
щественного животноводства 
кормами в достатке. Еще в 
январе бюро горкома КПСС 
утвердило мероприятия, 
предусматривающие заготов
ку витаминно-травяной муки 
в районе в количестве 10 
тысяч тонн, то есть 1,7 тон
ны в расчете на корову. 
Решено в июле произвести 
55 процентов травяной му
ки, 80 процентов сена и се
нажа от общего объема заго
товок.

В совхозах района возда
ны крупные механизирован
ные отряды по производ
ству кормов. В целях усиле
ния партийного влияния в 
отрядах и звеньях по заго
товке кормов организовано 
6 партийных, 10 партийно
комсомольских и комсомоль
ских групп. 8 лучших меха
низаторов приняты канди та
тами в члены КПСС. Для 
механизаторов созданы необ
ходимые бытовые условия, 
в соответствии с разработан
ными графиками осущест
вляется культурно-бытовое, 
торговое и медицинское об
служивание: комплексы по 
производству витаминной 
травяной муки, полевые ста
ны обеспечены наглядной 
агитацией.

Должное внимание уде
ляется проведению в коллек
тивах механизаторов лек
ций, бесед, политинформа
ций, основная тематика ко
торых направлена на разъ
яснение и пропаганду проек
та новой Конституции СССР, 
материалов майского
(1977 г.) Пленума ЦК 
КПСС, на организацию, со
циалистического соревнова
ния в честь 60-летия Ве
ликого Октября.

Постоянную практиче
скую помощь партийным ор
ганизациям совхозов в раз
вертывания" соревнования 
на заготовке кормов оказы-

X Р А Й О Н А
вагот -члены горкома КПСС, 
ответственные партийные и 
советские работники. Опе
ративный контроль за каче
ством нопмов и использова
нием автотранспорта осу
ществляет штаб, состоящий 
из членов городского коми
тета народного контроля, 
других активистов.

Горком КПСС, партийные 
организации, руководители и 
специалисты хозяйств орга
низовали оперативное подве
дение итогов соцсоревгюва- 
икя за увеличение производ
ства кормов и повышение .их 
качества, обеспечили широ
кую их гласность и нагляд
ность. умелое использование 
мер морального и матери
ального поощрения. В сов
хозах «Первомайский».
«Чажемтовский» регулярно 
выпускаются «молнии», 
боевые листки, которые 
рассказывают о достижени
ях коллективов, отдельных 
работников, критикуют от
стающих.

Большую помощь партий
ным организациям в мобили- ‘ 
зации трудящихся района на 
успешное выполнение со
циалистических обязательств 
оказывают редакции газеты 
«Советский Север» и местно
го радиовещания, которые 
систематически публикуют 
материалы по подготовке и 
проведению комплекса лет
них сельскохозяйственных 
работ.

Большое участие в произ
водстве кормов для общест
венного животноводства 
принимают коллективы пред
приятий и организаций 
г. Колпашева, рабочих по
селков и сел.

Все это позволило пар
тийным организациям совхо
зов своевременно и слажен
но начать работу по произ
водству витаминной травя
ной муки, обеспечить высо
копроизводительное исполь
зование механизмов и . обору
дования, приступить к заго
товке сена и сенажа. На 13 
июля в районе заготовлено 
2.137 тонн травяной муки — 
по 4 центнера в расчете на 
корову.

Вместе с тем в некоторых 
совхозах района медленны
ми темпами идет косовица 
трав, не организовано долж
ного к о н т р о л я  з а  качеством 
кормов. Сенаж и силос пре- 
и м у щ ес тве н и о закладывают
ся в земляные траншеи, ямы, 
что ведет к большим поте
рям.

Бюро обкома КПСС поста
новило:

Одобрить опыт работы 
Колпашевского горкома 
КПСС по организации социа
листического соревнования 
за максимальное удовлетво
рение потребностей общест
венного животноводства в 
кормах за счет производства 
их на месте, за повышение 
их качества.

Считать важнейшей зада
чей горкома КПСС, первич
ных партийных организаций 
дальнейшее совершенствова
ние организаторской и мас
сово-политической работы 
по мобилизации тружеников 
села на успешное выполне
ние обязательств юбилейного

года. Добиться того, чтобы 
борьба за высокое качество 
кормов, эффективное ис
пользование кормовых уго
дий, обеспечение обществен
ного животноводства корма
ми в достатке стала одной 
из основных задач каждого 
коммуниста, каждого меха
низатора.

Обратить внимание горко
ма КПСС, горисполкома, 
партийных организаций сов
хозов на необходимость при
нятия мер к нарашиванию 
темпов заготовок сена и се
нажа. Включить всю технику 
в работу, по накоплению кор
мов, полностью выкосить 
сенокосные угодья и неудо- 
бнцы, произвести сена п се
нажа по 7 тонн, сочных кор
мов не менее 6 тонн'-в рас
чете на корову. Рекомендо
вать широко применять бри
гадный хозрасчетный подряд 
на заготовке к о р м о в  и  про
изводстве молока и мяса.

Принять предложение 
Колпашевского горкома 
КПСС и горисполкома о за
готовке совхозами района 2 
тысяч тонн сена для хо
зяйств южных районов обла
сти. Предусмотреть обеспе
чение в достатке личных 
подсобных хозяйств грубыми 
кормами.

Обеспечить широкое при
менение. прогрессивных ме
тодов уборки трав, соблюде
ние рекомендаций по приго
товлению высококачествен
ных кормов и недопущения 
их потерь, тесно увязывая 
выполнение этих работ с ме
рами морального и матери
ального поощрения механи
заторов. В печати и по мест
ному радиовещанию, сред
ствами наглядной агитация 
широко освещать достиже
ния передовиков, ход сорев
нования на заготовке кормов, 
подготовки к уборке урожая, 
к зимовке скота.

Обратить внимание рай- 
горисполкомов, районных 
управлений сельского хо
зяйства, руководителей кол
хозов и совхозов на свое
временную доставку сена к 
животноводческим фермам. 
Предусмотреть полное ис
пользование отав для скарм
ливания их скоту н произ
водства травяной муки. Счи
тать целесообразным про
вести внесение удобрений на 
выкошенных лугах.

Рекомендовать райкомам 
КПСС, партийным организа
циям совхозов и колхозов,
.предприятий объединений 
Сельхозтехника и Союз- 
томекмелиорация, опираясь 
на рост трудовой и полити
ческой активности тружени
ков села, вызванной обсуж
дением материалов майско
го П977 г.) Пленума ЦК 
КПСС, проекте новой Кон
ституции СССР, направить 
организаторскую и политико- 
воспитательную работу з 
коллективах механизаторов 
на* всемерное увеличение 
производства кормов, созда
ние надежного иХ запаса, 
обеспечивающего дальней
ший рост производства про- 
дуктов животноводства, вы
полнение планов второго го
да пятилетки и обязательств 
по достойной встрече 60-ле
тия Великого Октября.

У Д А Р Н Ы Й  МЕ С Я Ч НИ К .  

ДЕ НЬ  П Я Т Н А Д Ц А Т ЫЙ

Л е т  н и  й  
к о м п л е к с

НА 13 ИЮЯЯ СЕЗОННОЕ 
ЗАДАНИЕ ПО ПРОИЗВОД 
СТВУ ТРАВЯНОЙ МУКИ ВЫ
ПОЛНЕНО НА 16,4, СЕНА — 
НА 9,5, СЕНАЖА — НА 14 
ПРОЦЕНТОВ. ЗА ДВА ДНЯ, 
11—12 ИЮЛЯ, ПРИРОСТ 
СОСТАВИЛ: ТРАВЯНОЙ
МУКИ — 2 ПРОЦЕНТА, СЕ
НА — I S, СЕНАЖА — 4,3 
ПРОЦЕНТА. ТЕМПЫ ЗЕЛЕ
НОЙ ЖАТВЫ ВОЗРОСЛИ.

Н АИБОЛЬШЕЕ__ КОЛИЧЕ
СТВ О СЕИА И СЕНАЖА НА 
КОРОВУ З АГОТОВЛЕНО 8 
КОЖ ЕВ НИ КОВСКОМ (17
ТОННЫ), ТОМСКОМ, м о л 
ЧАНОВСКОМ, АСИНОВ- 
CKQM (07 —0,1 ТОННЫ) 
РАЙОНАХ,

Ц ЕХ  А В М : 
КТО ВПЕРЕДИ?

К 13 июля произведено 
11,513 тонн травяной муки 
— 16,4 процента сезонного 
задания. Наиболее произво
дительно работают цехи 
АВМ в Колпашевском, Ко- 
жевниковском, Томском, 
Асиновском, Шегарском 
районах, где план выполнен 
на 18—25 процентов.

Подведены итоги област
ного социалистического со
ревнования звеньев по про
изводству витаминной травя
ной муки за первую декаду 
июля. Постановлением бюро 
обкома КПСС и облисполко
ма признаны победителями 
шесть коллективов.

В южной зоне — это пре
жде всего ' коллектив 
АВМ-0,4 Туганекой птице
фабрики, где машиниста
ми смен Б. Р. Сук. Ю, П, 
Марьин, Н. А. Клюкин. 
С начала сезона выра
ботано 390 тонн концент
рата, в том числе за 
истекшую декаду 198 тонн. 
Коллектив АВМ-0,4 совхоза 
«Заря» Томского района

(машинисты В. И. Тунгусоз, 
Н. Г. Майсак, Н. С. Ворон
цов) выдал 202 тонны, из 
них 130 тонн — за декаду. 
Смены машинистов АВМ-0,4 
совхоза имени Ленина Ася- 
новского района А. И, Про- 
ваторова и В. П. Зинченко 
произвели 155 тонн травя
ной муки, в том числе за 
декаду — 87 тонн.

В северной зоне самая 
высокая выработка (146 
тонн продукции. 86 тонн за 
декаду) на АВМ-0,4 в сов
хозе «Молчановский» — 
старший машинист В. И. 
Стратулат. Коллектив
АВМ-0,4 совхоза «Заветы 
Ильича» Вакчарского райо
на, возглавляемый машини
стами смен В. А. Копыло
вым и П. А. Мерзляковым, 
произвел 140 тонн с начала 
сезона, в том числе 75 тонн 
за декаду. Соответственно 
133 и 108 тонн травяной 
муки на счету . коллектива 
АВМ-0.65 совхоза «Тогур- 
ский» Колпашевского райо
на — машинисты П. В, Ра
диков, Н. И. Скирневский.

Машинисты АВМ н спе
циалисты сельского хозяй
ства! Больше внимания ка
честву производимых кор
мов!

Отлично трудится на заготовке сенажа механизатор сов
хоза имени 50-летия Октября В. А. Волохатов. Механизм 
роваиный отряд Рыбаловского отделения, совхоза должен 
заготовить 2.000 тоня сенажа. Рабочие ежедневно пере
выполняют нормы, стараясь в сжатые сроки заготовить 
корма.

Фото В. Казанцева.

ВЫШЛИ ГОРОЖАНЕНА ЛУГА
Для промышленных предприятий областного центра на

ступила горячая сенокосная страда. На луга, покосы выехали 
первые отряды косарей. Как началась у них работа! — с та
ким вопросом мы обратились к руководителям некоторых 
предприятий.

Г. А. ГОНЧАРОВ, испол
няющий обязанности помощ
ника директора завода режу
щих инструментов: — Пред
приятие должно нынче заго
товить 1.300 тонн сенажа 
для совхоза «Трудовик» 
Томского района. Чтобы вы
полнить эту задачу, неделю 
назад из города отбыла спе
циальная бригада в составе 
сорока человек. Они там жи
вут и работают. Плюс к это
му ежедневно им на помошь 
выезжают сто, в выходные— 
сто пятьдесят человек. Тран
спорт также наш: за отрядом 
закреплены три грузовика а 
одна легковая автомашина. 
Отрядом кормозаготовителей 
командует С. М. Малах, ком
мунист, начальник инстру
ментального цеха. На 13 ию
ля мы заложили уже около 
250 тонн. Думаем расширять 
фронт работ, больше направ
лять людей с гем. чтобы за
кончить свое задание к на
чалу августа.

Мы отлично понимаем, что 
участие в заготовке кормов 
и уборке урожая — наш 
долг, и мы стремимся’его-вы- 
пецтяить.. И думается, мы 
вправе при этом рассчиты
вать на внимание со стороны 
совхоза-. Однако внимания 
пока ■ явно недостаточно, Нз 
удивительно ли: из города 
мы возим на покос в-ое, 
вплоть до хлеба.. В отноше

нии бытовых условий 
претензий нет! л а г е р ь  
косарей располагается в 
двенадцати километрах от 
села, и строить капиталь
ную базу там нецелесообраз
но. А вот с продуктами сов
хоз мог бы помочь. Даже 
молоко вынуждены покупать 
у жителей в деревне.

Совхоз «Трудовик» — не 
единственный адрес нашей 
помощи селу. В подшефных 
совхозах «Шегарский» и 
«Советский» Шегарского 
района на заготовке кормов 
трудятся шестьдесят рабочих 
предприятия. В совхозе «Ше
гарский», кроме того. еоорут 
жаем телятник на 560 голоз, 
который должны сдать 
осенью.

На заводе делается все, 
чтобы помощь селу была эф
фективной. Руководят брига
дами на заготовке кормов и 
строительстве авторитетные, 
ответственные люди, в боль
шинстве коммунисты. Вопро
сы. связанные с сельскохо
зяйственными работами, по
стоянно рассматриваются в 
парткоме, на -совещаниях . у  
директора. анализируются 
недостатки, оперативно, при
нимаются меры."

В. Я. АНГЕРМАН, дирек- 
, тор епичфабрикн «Си

бирь»: — В субботу мы от
правили в совхоз «Север
ный» Вакчарского ~ района

первую бригаду кормозагото- 
вителей, возглавляемую кад
ровым рабочим Н. Немчино
вым. Представитель дирек
ции с опр о во ж д а в ш и й группу, 
сообщил, что встретили их 
нормально, фронтом работ 
обеспечили.

Сейчас готовим вторую 
группу — на заготовку сена
жа в совхоз «Победа» Том
ского района. Задание — за
ложить триста тонн ценного 
корма — непростое, но на
строй у косарей на ударный 
труд. Бригада ежедневно бу
дет заготавливать по десять 
тонн. В совхоз пойдут также 
два фабричных грузовика. 
Как показывает опыт прош
лых лет, за месяц бригада с 
заданием справится. В вы
ходные дни в помощь ей бу
дем посыпать людей допол
нительно.

Участие промышленных 
предприятий со временем, су. 
дя по всему, будет расши
ряться, задания увеличи
ваться. Поэтому, думается, 
есть смысл подумать о меха
низации малой сеноуборки. 
Промышленность выпуска
ет компактные ручные се
нокосилки, предназначенные 
для- .’обкашивания разных 
неудобиц. Нынче объедине
ние Сельхозтехника получит 
восемь штук. Понятно," это 
капля в море. Если нет воз
можности получить их* гото
выми,, то надо, думается, ор
ганизовать их доводку н вы
пуск на томских предприяти
ях. Возможности у томичей 
-есть. - Спичфабрнкз готова 
ввести “"лад в это дела.
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Полнее использовать резервы производства
(Начало на 1 й стр.)

Все наши дела, вся наша 
жизнь, сказал Е. К. Ли. 
гачев, проходят под знаком 
решений XXV съезда КПСС, 
идей и выводов речи Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС. Л. И. Брежнева на 
майском (1977 г.) Пленуме 
Центрального Комитета, об
суждения проекта новой Кон
ституции СССР и подготов
ки к 60-летию Октября. 
Большинство коллективов 
области настойчиво добива
ются выполнения социали
стических обязательств в 
честь славного юбилея. За 
полугодие реализовано
сверхплановой продукции 
более чем на 10 миллионов 
рублей. Лучше, чем в прош
лом году, поработали строи
тели — увеличился объем 
освоения средств, ввод ос
новных фондов жилья.

Результаты полугодия 
были бы лучше, если бы все 
отрасли, все коллективы 
справились с государствен- 
йыми планами и социалисти
ческими обязательствами. 
Наибольшее отставание до
пустила лесозаготовительная 
промышленность. Последние 
5 лет объединение Томлес
пром выполняло народнохо
зяйственные планы по реа
лизации, продукции, произ
водству деловой древесины. 
Осуществляя меры, наме
ченные постановлением ЦК 
КПСС «Об опыте работы 
Томского, Тюменского и Во
логодского обкомов КПСС 
по мобилизации коллективов 
предприятий на повышение 
эффективности лесозаготови
тельного производства», ле
созаготовители области мно
гое сделали для улучшения 
деятельности. Была создана 
хорошая основа для устой
чивой работы и в этом году. 
Запас хлыстов на верхних 
.складах составлял более 
миллиона кубометров. Это 
самый высокий показатель 
за все годы.

Лесозаготовители смогли 
преодолеть трудности, свя
занные с необычайно суро
вой и затяжной зимой. Раз
вернулась упорная борьба за 
план. В первом квартале 
удалось сделать почти 30 
процентов годового объема 
производства, уложить на 
нижних складах на период 
распутицы почти 600 тысяч 
кубометров древесины. При
мер в соревновании показы
вали Линевский, Белоярский 
леспромхозы. Коллектив Ка
невского леспромхоза пре
одолел длительное отстава
ние и стабильно работает все 
месяцы, значительно увели
чив объем производства 
к уровню прошлого года. 
Уверенно идут Томский, 
Каргас окский, Асйяовский 
лесопромышленные комбина
ты.

Но многие коллективы 
объединения Томлеспром 
весной значительно сдали 
позиции, проявили неоргани
зованность. Объединение, 
выполнив план полугодия по 

. реализации продукции, до
пустило большое отставание 
по трелевке леса, вывозке и 
производству деловой дре
весины. Не справились спла
вом управления топливной 
промышленности н лесного 
хозяйства. ХуЖе, чем, в 
прошлом году, сработали де-

ревообработчики объедине
ния Томлеспром. В объедине
нии возросла себестоимость 
продукции — вместе с нею 
и убытки.

Томская область — круп
ный поставщик древесины и 
лесоматериалов для различ
ных отраслей народного хо
зяйства страны. Большая 
задолженность, срыв поста
вок, несомненно, сказывают
ся на деятельности других 
предприятий страмы, созда
ют диспропорцию в экономи
ческом и социальном разви
тии.

Е. Ц. Лигачев подробно 
остановился на причинах от
ставания предприятий лес
ной промышленности. И'а 
многих предприятиях упор 
делается не на качествен
ных, а на количественных 
факторах, пытаются выпол
нять производственные зада
ния за счет постоянного уве
личения количества рабочих. 
Ориентация на число, а не 
на умение и организоваи- 
йость расходится с требова
ниями повышения эффектив
ности н качества работы. С 
требованием XXV съезда 
КПСС обеспечить дальней
шее развитие экономики за 
счет постоянного роста про
изводительности труда.
, В объединении Томлес
пром занято рабочих боль
ше, чем предусмотрено пла
ном. В то же время посто
янно поступают просьбы с 
предприятий о выделении 
людей. Это обусловлено пре
жде всего низкой производи
тельностью труда. Задание 
полугодия по этому важней
шему показателю выполнено 
всего «а 95 процентов. Про
изводство товарной продук
ции на одного рабочего сни
зилось к уровню прошлого 
года на 201 рубль.

Возросла себестоимость 
продукции. Особенно боль
шие убытки допустили лес
ные предприятия Верхнекет- 
ского, Первомайского, Ле
нинского районов. Крайне 
велики непроизводительные 
потери, штрафы за лесоиару- 
шения, за срыв поставок про
дукции. Невнимание к каче
ственным показателям край
не отрицательно сказалось 
на финансовой деятельности. 
К большим потерям привело 
ухудшение качества про
дукции.

Причины неудовлетвори
тельной работы прежде все
го в низком уровне планиро
вания н организации произ
водства, в устаревшем сти
ле и методах руководства. 
Только за счет повышения 
орг аии з о в а*л н ос т«, укрепле
ния трудовой и технологиче
ской дисциплины, ликвида
ции простоев объем произ
водства в , объединения 
Томлеспром можно увели
чить на 10--15 процентов. 
Строго считать каждый ра
бочий час, каждый рубль за
трат — обязанность и святой 
долг перед страной.

Партийные комитеты, хо
зяйственные руководители 
должны оказывать самую 
широкую и повседневную 
поддержку новому, постоян
но проявлять заботу об 
улучшении методов управле
ния, совершенствования 
структуры производства. Вы- 
сокая эффективность новых

форм организации труда до
казана на Протяжении не
скольких лет. Переход на 
укрупненные лесозаготови
тельные бригады значи
тельно поднял выработку на 
трактор и на человека. В 
бригадах В. П. Ячышев- 
ского и А. Ф. Жид яка из 
Аслановского леспромхоза 
в прошлом году выра-. 
ботка на трактор составила 
29 и 33 тысячи кубометров. 
Заготовка древесины ведется 
в основном крупными брига
дами. Пятнадцать из Них ре
шили преодолеть стотысяч
ный рубеж. Но в последние 
месяцы сократились количе
ство рабочих, техническая 
вооруженность многих
бригад. Это произошло в 
Первомайском, ' Кол-пашев- 
ском, Верхиекетском и ряде 
других районов.

Вызывает недоумение по
зиция парткомов, .райкомов 
партии, спокойно отнесших
ся к возврату к старой, ус
таревшей организации тру
да. Мало пропагандировать 
новое. Ему нужны повсе
дневная поддержка и проду
манная организаторская ра
бота. Подбор и обучение 
бригадиров, создание в 
крупных коллективах сове
тов бригады, партийных, 
партийно - комсомольских 
групп остаются и сегодня та
кими же насущными вопро
сами, как и раньше.

Укрупненные бригады 
вступили в новый этап раз
вития — стали работать по 
методу бригадного подряда. 
Там, где к этому отнеслись 
серьезно, подключились ин
женерно-технические спе
циалисты, там убедительно 
доказана эффективность но
вого, По на многих пред
приятиях внедрение хозрас
четного подряда отдано на 
откуп самим бригадам. Из-за 
плохого учета коллективы 
не знают результатов дея
тельности, с опозданием по
лучают вознаграждение за 
экономию. Это‘лишает под
ряд одного из основных 
принципов, подрывает его 
силу. По-прежнему за брига
дами не закрепляются лесо
секи на длительный период, 
не налажена их подготовка.

Настало время распро
странить х о з  раю  ч е т « ы й 
подряд и на нижние 
склады, в сплавные органи
зации, на деревообрабаты
вающие предприятия. Это .— 
требование времени, консти
туционное требование.

Все более широко в обла
сти применяется вахтовый 
метод, ставший серьезным 
подспорьем в летний пери
од. Он будет развиваться и 
дальше, но его необходимо 
разумно и .рационально со
четать с работой в основных 
массивах, которые дают 
свыше 80 процентов древе
сины. Делать весь расчет 
только на вахты — серьез
ная ошибка. Такая тенденция 
проявляется. Нынче летом 
в основных массивах заго
товлено древесины на 120 
тысяч кубометров меньше, 
чем в прошлом году. Дейст
вующие мощности должны 
использоваться с полной от
дачей.

Е. К. Лигачев подчеркнул 
важность постоянного улуч
шения планирования и уп- 

. равлевия производством,

стиля руководства, Сегодня
очень многое зависит от ру
ководителя. Его . честности, 
добросовестности, компе
тентности, любви к новому, 
умения правильно - сочетать 
текущую и перспективную 
работу. Серьезных замеча
ний заслуживает деятель
ность ведущих специалистов 
объе дай е ни я, предприятий. 
Специалисты объединения 
нередко заняты одной дис
петчерской работой, подме
няя подчиненных на местах. 
Они тратят время и силы нт 
фиксацию фактов, не сосре
доточены на решении' основ
ных перспективных вопро
сов. Потому и не оказывают 
действенного влияния на по
ложение дел в отстающих 
коллективах, на техническую 
политику предприятий. Мед
ленно совершенствуется 
структура леспромхозов в 
соответствии с технологиче
скими требованиями. Только 
на 9 предприятиях созданы 
транспортные цехи, взявшие 
на себя погрузку и вывозку.

Большой экономический 
и социальный выигрыш да
дут рост вывозки леса в хлы
стах и создание крупных уз
лов по их переработке на 
деревообрабатывающих пред
приятиях. Работа эта начата 
объединением, но ведется 
крайне медленно. Создание 
центров по переработке дре
весины — одно из решаю
щих направлений в улучше
нии использования трудовых 
н материальных ресурсов, 
лесных богатств.

Пропорциональное разви
тие лесозаготовительной 
промышленности сейчас за
висит от усиления капиталь
ного строительства. Трестам 
Томлесстрой, Томсктран-с- 
ст.рой, объединению Томлес
пром, партийным, советским 
органам ‘да местах нужно 
добиться освоения выделяе
мых средств, безусловного 
соблюдения заданий по вво
ду объектов. Иначе будет 
затруднено решение многих 
сегодняшних и перспектив
ных задач.

В леенйх поселках обла
сти за девятую пятилетку 
многое сделано для улучше
ния жилищных условий, 
культурно-бытового, торго
вого обслуживания. Но про
верка показала, что возмож
ности были значительно 
большие. Объединение не ис
пользовало значительные 
средства, выделяемые на 
эти цели. Плохо ведется 
строительство в Томске, 
Асине, Белом Яре. Там, где 
на Предприятиях отрасли 
наибольшая потребность . в 
жилье. Не устранены недо
статки в торговом, бытовом 
обслуживании в лесных по# 
селках Верхнекетского, Пер
вомайского, Колпашевского 
районов.

Все, что связано, с жизнью 
и работой человека, должно 
быть постоянно в центре 
внимания. Партийные, проф
союзные комитеты обязаны 
строго и принципиально сле
дить за тем, как относятся 
к людям, контролировать 
условия жизни в общежити
ях, правила распределения 
шилья. И особенно — соб
людение мер охраны безо
пасности и повышения куль
туры труда.

Особое место во всей ра

боте сейчас занимают воп
росы подготовки к зиме. Для 
руководителей объединения 
Томлеспром, управлений 
топливной промышленности, 
лесно-го хозяйства эти воп
росы — первоочередные. 
Необходим общественный 
контроль за ремсчтом 
жилья, гаражей, объектов 
соцкультбыта, обучением 
кадров. Подготовка к зиме-— 
это целый / комплекс проб
лем, ни одну из которых 
нельзя упускать из поля 
зрения.

Чтобы стабильно работала 
лесная отрасль, нужно пре
жде всего покончить с се
зонностью руководства его. 
Завершился первый квартал
— и руководители предприя
тий, главные специалисты, 
партийные работники пере
стали бывать в трудовых 
коллективах. Значительно 
ослабла организация социа
листического соревнования. 
Деятельность предприятий 
не обсуждалась на бюро рай
комов и горкомов партии. 
Ухудшилось освещение жиз
ни лесозаготовителей в рай
онных газетах и в передачах 
местного . радиовещания. 
Нужно решительно покон
чить с сезонностью в руко
водстве, научиться эффек
тивным формам управления 
лесной промышленностью во 
все времена года.

■Многое могут сделать для 
улучшения условий труда и 
быта в лесных поселках об
ластные управления и ведом
ства. Необходимо повысить 
активность, инициативу ор
ганизаций бытового обслу
живания, торговли, культу
ры, транспорта. Только сов
местными усилиями, единым 
фронтом удастся вывести 
лесну|р промышленность из 
отставания, добиться ее рит
мичности, стабильности.

Далее Е. К. Лигачев оста
новился на задачах партий
ных комитетов, администра
тивных и хозяйственных ор
ганизаций по укреплению 
общественного порядка, тру
довой дисциплины, усилению 
сохранности социалистиче
ской собственности. Обсуж
дению проекта новой _ Кон
ституции следует придать 
деловую направленность. 
Чтобы четко прослежива
лась взаимная связь расши
рения прав советского чело
века с необходимостью пол
нее соблюдать обязанности 
перед обществом. '

Трудовой и политический 
подъем, вызванный обсуж
дением Основного Закона 
нашей жизни, сам ход об
суждения создают благопри
ятную обстановку для устра
нения недостатков в работе. 
На партийных, рабочих соб
раниях надо выявить причи
ны отставания предприятий, 
наметить меры по его пре
одолению в третьем кварта
ле. Переносить восполнение 
долга на четвертый квартал
— значит сорвать выполне
ние плана. Трудящие
ся области ждут от лесоза
готовителей резкого улуч
шения работы, преодоления 
отставания в июле—сентяб
ре. От этого зависит выпол
нение социалистических обя
зательств в честь 60-летия 
Октября и на второй год пя
тилетки.
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Любовь Захарова приехала на север Томской области 
после окончания в областном центре профессионально- 
технического училища связи. Сейчас она успешно тру
дится в Александровском узле связи станционным монте
ром АТС и радиоузла.

Люба ведет общественную работу, являясь заместите
лем секретаря комсомольской организации узла связи.

фото Н. Лесникова.

АВТОМАТЫ-В ДЕЙСТВИИ
На подшипниковый завод 

из Всесоюзного научно-ис
следовательского института 
подшипниковой промыш
ленности поступило два 
опытных станка марки 
ПКС-202. Применение этих 
сборочных автоматов значи
тельно облегчило утоми- 
телйаый труд на сортировке

колец в шлифовалыю-сбо-
рочдом цехе №  2.

Двухнедельная эксплуа
тация автоматов показала, 
что дальнейшее использова
ние станков ПКС-202 по
зволит повысить производи
тельность труда в два раза и 
до минимума сократить, брак.

С. МАКСИМЕНКО.

П о  с л е д а м  н а ш и х  в ы с т у п л е н и й

«Прием ведет 
руководитель»

Статья под таким заго
ловком была опубликована в 
«Красном знамени» 31 мая 
нынешнего года. Редакция 
получила на нее ответ:

«Статья «Прием ведет ру
ководитель», опубликован
ная в газете 31 мая, 
обсуждена на заседания бю
ро горкома КПСС.

За нарушение порядка 
приема граждан по личным 
вопросам и факты формаль
но-бюрократического подхо
да к его проведению дирек
тор лесопромышленного ком
бината В. А. Глазачев, ди
ректор электролампового за
вода А. И. Саликов н на
чальник управления водопро
водно-канализационного хо
зяйства А. А. Бычков строго 
предупреждены.

Бюро горкома предложи
ло райкомам КПСС, испол
комам городского н район
ных Советов, руководителям 
предприятий н организаций 
принять меры к дальнейше
му улучшению личного прие
ма граждан, постоянно по
вышать культуру приема в 
духе чуткого, делового под
хода и уважительного отно
шения к людям. Усилить 
внимание к рассмотрению 
предложений, заявлений п 
жалоб по конкретным хо
зяйственным, социально-бы
товым вопросам, повысить 
ответственность должност
ных лиц за оперативное 
принятие мер по сигналам 
и критическим замечаниям 
трудящихся.

Партийным организациям 
рекомендовано по;гаее ис
пользовать хорошо зареко
мендовавшую себя практику 
отчетов и выступлений руко
водящих работников перед 
трудящимися.
< Бюро обязало отдели

горкома КПСС, райкомы 
партии, первичные партор
ганизации, исполкомы город
ского и районных Советов 
повысить требовательность к 
руководителям за организа
цию приема граждан по лич
ным вопросам, не допускать 
отвлечения руководителей в 
дня и часы, установленные 
для приема.

Ю. ЛИТВИНЦЕВ,
секретарь Томского гор

кома КПСС».

Автомобиль 
все-таки нужен

26 декабря прошлого года 
в нашей газете было опубли
ковано выступление бывшего 
директора Минаевской сред
ней школы Асиновского рай
она В. Яновича «Школе ну
жен автомобиль».

Автор статьи говорил о 
том, что в основном у школы 
сложились хорошие отноше
ния с шефами — Асинов- 
скнм леспромхозом. Но вот 
машину они не дают. А без 
этого нельзя полноценно 
обучать ребят рабочим про
фессиям.

Ровно через полгода ре
дакция получила ответ, под
писанный заместителем ди
ректора Асиновского ЛПХ 
Я. Моисеевым:

«Леспромхоз выделяет с 
согласия дирекции Минаев
ской школы лесовозный ав
томобиль МАЗ-509, который 
прошел капитальный ремонт 
в апреле 1977 года».

МАЗ обычно не исполь
зуется в школах как учеб
ный автомобиль. Мы обрати
лись за уточнением к заве
дующей Аснновским районе 
В. А. Рязанцевой. Она ска
зала:

— Машина действительно 
выделена, но она без кузо
ва и е очень большой баран
кой руля. Такой автомобиль 
не пригоден для обучения 
школьников.

Так что вопрос остается

« Соревнование 
только для 
передовиков»

Эта корреспонденция рас
сказывала о недостатках в 
организации соревнования, 
которое проходит в Томске 
под лозунгом «Сделано от
лично — продано отлично». 
На критику отвечает секре
тарь Томского облсовпрофа 
А. И. Реннит:

«На очередном заседании 
координационного совета 
принято решение закрепить 
членов совета за соревную
щимися предприятиями в 
целях контроля.

Областным комитетам 
профсоюзов работников гос
торговли и потребкоопера
ции, рабочих пищевой про
мышленности предложено 
оказывать больше практиче
ской помощи и усилить кон
троль за выполнением дву
сторонних обязательств. ' К 
работе также привлекаются 
областные комитеты профсо
юзов, НТО и ВОИР.

За этот год в Томске про
изведено около ста выставок- 
продаж, двадцать покупа
тельских конференций, более 
двадцати ярмарок и базаров. 
Все эти мероприятия помог
ли выбрать оптимальный ас
сортимент для заявок про
мышленным предприятиям, 
найти изделия совершенных 
форм н конструкций, наибо
лее соответствующих запро
сам населения.

Сейчас работа координа
ционного совета областного 
соревнования по договорам 
содружества направлена на 
укрепление деловых связей 
между предприятиями про
мышленности и торговли. За- 
планировано заслушать от
четы нескольких руководите
лей и председателей фабрич
но-заводских комитетов о 
результатах соревнования цо 
договорам содружества».

Д е п у т а т

И  Ж И З Н Ь

О П О Р А  
НА А К Т И В

Много нареканий у жите
лей посёлка Тимирязевского 
вызывала дорога одной из 
центральных улиц — улицы 
Ленина. Неприятности летом 
доставляли пыль, поднимае
мая проходящими автомаши
нами, шум от переключения 
скоростей. Не раз о необхо
димости покрыть улицу ас
фальтом говорилось на соб
раниях в коллективах пред
приятий, учреждений, распо
ложенных в поселке. В про
шлую предвыборную кампа
нию благоустройство проез
жей части было записано как 
наказ. К его выполнению 
подключились депутаты об
ластного. районного, посел
кового Советов, члены по
стоянной депутатской ко
миссии поссовета. Благодаря 
коллективным усилиям' лед 
тронулся: сейчас асфальти
рование проезжей части под
ходит к концу.

Это один гример много
образной деятельности по
стоянной .депутатской комис« 
сии по благоустройству, 
охране окружающей среды 
я рациональному использо
ванию природных ресурсов. 
Уже само название пока
зывает, сколь широки ее обя
занности. Более половины 
наказов избирателей прихо
дится на долю нашей, комис
сии.

'Выполнение наказов тру
дящихся — одно из основ
ных направлений в работе 
комиссии. В течение многих 
лет у нас сложилась опреде
ленная практика, которую 
мы считаем эффективной. 
На своем первом заседании 
комиссия определяет, какими 
силами будет выполняться 
наказ (на территории поссо
вета расположено семь про
мышленных предприятий, 
три санатория и областная 
туберкулезная больница). 
Оправдала себя кооперация 
средств и сил предприятий 
и медучреждений по выпол
нению наказов. Каждый член 
постоянной комиссии персо
нально контролирует выпол
нение одного или двух нака
зов. На заседаниях за пору
ченное дело отчитываются не 
только руководители пред
приятий, обязанных выпол
нить наказ, но и депутаты.

Такой контроль дает не
плохие результаты. Хочу 
назвать фамилии членов ко
миссии, со всей деловито
стью, ответственностью от
носящихся к депутатским 
обязанностям. За Б. Л. 
Ошитко, начальником нижне
го 1 склада Тимирязевского 
лесопункта, был закреплен

наказ: построить водопровод 
в поселке Дзержимского. В 
том, что это сделано, боль
шая заслуга депутата. Н. И. 
Гуляев, заместитель предсе
дателя комиссии, добился 
того,, чтобы через озеро Не- 
стояное был построен мост, 
благоустроена центральная 
автобусная остановка. На
чальник Тимирязевского ле
сопункта И. В. Русляков 
много усилий затратил на 
то, чтобы было проведено 
освещение улицы Школь
ной.

На глазах меняются по
селки на территории посел
кового Совета, улучшаются 
условия труда, быта. Диншт 
водопио-вода превышают сей
час десять километров, дей
ствует 26 подокачек, 28 ко
лодцев, 27 водоразборных 
колонок, четыре километра 
летнего водовода. В прошлом 
году отремонтировано десять 
километров д о ро г  с гравий
ным покрытием, Зя год при
ведено в порядок 2.500 по
гонных метров штакетных из
городей, восстанавливаются 
и вновь строятся тротуары. 
Наведен порядок на всех аз- 
тобуелых остановках. Значи
тельная доля труда в этом— 
депутатов и исполкома поссо
вета. Большую помощь в 
благоустройстве поселков 
оказывают главный врач об
ластного детского санатория 
В. Ф. Пикаревский, дирек
тор Тимирязевского опытао- 
тказательного мехлесхоза 
И, Л. Агафонов, главный 
врач областной туберкулез
ной больницы В. А. Давы,. 
дов. Но следует назвать и ру
ководителей, которые не 
проявляют заботы о родном 
поселке. Это руководители 
предприятий Б. И. Попов, 
А, М. Калкыдиров и неко
торые другие. В том. что мы 
не сумели приобщить их к 
большому и важному делу, 
есть вина и депутатской ко
миссии, проявляющей недо
статочно требовательности, 
принципиальности по отно
шению к таким руководите
лям.

Внешний вид наших по
селков прежде всего опреде
ляют частные домовладения. 
Большинство усадеб отмече
но паспортами санитарного 
благополучия. Тротуары воз
ле домов ухожены,’.,, кюветы 
расчищены, изгороди поднов
лены, покрашены. Не просто 
было этого добиться.■ Внача
ле владельцы усадеб с неохо
той отзывались на призыв 
депутатов навести порядок

во дворах, палисадниках, 
аа тротуарах. Потом были 
созданы уличные и кварталь
ные комитеты, в них подоб
раны авторитетные, деятель
ные активисты. За каждым 
поселком, каждой улицей за
креплены члены комиссии, 
которые и работают в кон
такте с активом. Состояние 
улиц постоянно под контро
лем. По предложению ко
миссии поссовет каждую вес
ну объявляет ударный месяч
ник санитарной очистки . и 
благоустройства.

В области охраны приро
ды комиссия особое внима
ние обращает-на охрану ле
сов. сохранение привозной 
среды и восстановление ле
сов. Вот только одна цифра: 
за последние т р и  года ценны
ми породами леса засажено 
1.529 гектаров. В посадках 
активно участвуют школьни
ки, население. Зеленый пояс 
областного центра становит
ся с каждым годом богаче.

Однако не все удается ко
миссии. Не имеют очистных 
сооружений санатории №№ 1 
и 2, областной детский сана
торий и районная больница, 
их стоки загрязняют окрест
ности. Следует подумать об 
очистке воздушного бассей
на: котельные — у нас их 
несколько — работают на 
угле. Но решить эти вопросы 
комиссии, поссовету трудно, 
нужна помощь областных 
ведомств.

И еще одно замечание. 
Большинство жителей наших 
поселков трудится в Томске, 
к нам приезжают в выходные 
дин на отдых тысячи горо
жан. Думается, заботиться о 
быте этих людей, о лучших 
условиях отдыха томичей мо
жет и должен Томский горис
полком.

‘ Недавно состоявшиеся вы
боры в местные Советы по
казали, что деятельность де
путатов находит, признание у 
народа: большинство членов 
комиссии было переизбрано 
на новый срок. Это обеспечи
вает преемственность тради
ций, передачу опыта новым 
членам постоянной комиссии. 
Сейчас комиссия составляет 
план своей работы, намечая 
первоочередные задачи. На
казы избирателей — глав
ный ориентир.

А. ЦЕХАНОВСКИИ, 
председатель постоянной 
комиссии Тимирязев
ского сельского Совета 
по благоустройству, до
рожному строительству 
н охране окружающей 

среды.

В ОБЛИСПОЛКОМЕ

д а  СТРОИТЕЛЬСТВА
Томский облисполком принял решение «О ходе строи

тельства автомобильной дороги Томск — Асино».

В нем отмечается, чго 
строительство магистрали 
Томск — 'Асино в 1977 го
ду ведется более быстрыми 
темпами, чем в прошлом го
ду.

Для обеспечения ввода в 
1977 году предусмотренного 
планом участка дороги про
ведена подготовительная ра
бота, На. 1 июня вывезено на 
трассу 215 тысяч кубомет
ров гравийно-песчаной сме
си, что полностью обеспечи
вает потребность на ввод 20 
километров дороги с асфаль
тобетонным покрытием. За
готовлены в достаточном ко
личестве другие материалы. 
Трест Томлесстрой (управ
ляющий В. А. Кашкаров) 
успешно справился с задани
ем по вывозке гравийно-пес
чаной смеси и в настоящее 
время ведет отсыпку земля
ного полотна. Работы орга
низованы по бригадному 
подряду.

Вместе с тем имеются ре
зервы, чтобы ускорить строи
тельство дороги. Управление 
Томскавтодор ('начальник 
Э. П. Осетров) не обеспечи
ло пуск второго смесителя 
на асфальтобетонном заводе 
в с. Халдееве, непроизводи
тельно используется дорож
но-строительная техника,

работы ведутся только в од
ну смену.

Объединение Межколхоз- 
строй (председатель В. Е. 
Кустов) вывезло только 2 
тысячи кубометров гравий
но-песчаной смеси при пла
не 25 тысяч кубометров.

Ниже своих возможностей 
ведут строительство дороги 
объедггление Сельхозтехника 
(В. Г. Кулагин) и Союз- 
томекмелиорация (А. Е. Тру
нов). Не справилось с зада
нием по вывозке материалов 
на трассу транспортное уп
равление (И. Г. Бурцев).

Исполком обязал управле
ние Томскавтодор сконцент
рировать на этом объекте 
необходимые силы и средст
ва. Э. П. Осетрову указано 
на необеспеченность строи
тельства проектно-сметной 
документацией. Председате
лю объединения Межколхоз- 
строй В. Е. Кустову указано 
на допущенную затяжку в 
выполнении работ. Он обя
зан обеспечить выполнение 
задания по возведению 5 ки
лометров земляного полотна 
к 1 октября 1977 года, а 
устройство подстилающего 
слоя — к 1 января 1978 го
да.

Объединение Сельхозтех
ника должно закончить воз

ведение 5 километров земля
ного полотна к 1 сентября 
1977 года, завершить вывоз
ку гравийно-песчаной смеси 
в объеме 63 тысячи кубомет
ров к 1 января 1978 года.

Томскому территориально
му управлению строитель
ства (Г. Ф. Муравьев) оп
ределено: в июле построить 
два километра асфальтобе
тонного покрытия и ликви
дировать отставание на вы
возке гравийно-песчаной 
смеси до 1. ноября 1977 го
да.

Облисполком обязал
транспортное управление 
принять меры для безуслов
ного выполнения задания по 
вывозке гравийно-песчаной 
смеси к 1 декабря с. г.

Управлению Томскавтодор 
предложено рассмотреть 'во
прос об использовании на 
•строительстве автодороги 
щебня из Каменского карье- 
:ра, чтобы сократить потреб
ности в транспорте. Следует 
ввести в эксплуатацию вто
рой смеситель на асфальто
бетонном заводе в с. Халдее
ве. Обеспечить задел земля
ного полотна на 1978 год не 
менее 33,5 километра.

Объединение Томскстрой- 
материалы (Л. М. Козлов) 
обязано обеспечить выпеск 
фракционного щебня в Ка
менском карьере для удов
летворения потребностей уп
равления Томскавтодор.

Транспортное управление 
выделяет технологический 
транспорт асфальтобетонно
му заводу в с. Халдееве для 
вывозки асфальтобетона. На 
управление Томскавтодор 
возложен систематический 
контроль за качеством работ 
и соблюдением их технологии 
привлеченными организация
ми.

Животноводство — на промышленную основу
ЯРОСЛАВЛЬ, 13 июля. 

(Корр. ТАСС Н. Глушкова). 
Сегодня здесь открылась 
расширенная сесс-ия отделе
ния ВАСХНИЛ по нечер
ноземной зоне РСФСР. Уче
ные. специалисты, партийные 
работники обсуждают вопрос 
о роли науки и передового 
опыта в выполнении реше
ний XXV съезда КПСС по 
переводу животноводства на 
промышленную основу.

С докладом выступил пер
вый секретарь Ярославского 
обкома КПСС Ф. И. Лощен- 
ков. Он отметил, что специа
лизация и концентрация жи

вотноводства, перевод его на 
индустриальную и научную 
основу стали главным на
правлением в развитии сель
ского хозяйства области. 
Ярославская порода молоч
ных животных и романов
ские овцы оказались наибо
лее подходящими к исполь
зованию на современных 
крупных комплексах. В обла
сти успешно действует пер
вое в • республике межхозяй
ственное производственное 
объединение «Ярославское» 
по направленному выращива
нию телок ярославской поро
ды на промышленной основе.

Интенсивно . сооружаются 
дешевые откормочные пло
щадки круглогодичного со
держания в объединении 
Скотопром, действуют и 
строятся фабрики для рома
новских овец, крупные ре- 
продукторные свиноводче
ские комплексы, завершается 
специализация птицеводства. 
Все это позволит к концу 
пятилетки Значительно уве
личить производство продук
тов животноводства.

Участники сессии обсудят 
п роб л е М ьг ин т енсиф ика ц и и
животноводства Нечерно

земья.

ч
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НАМ ОТВЕЧАЕТ МИНИСТЕРСТВО

Н а й т и  в з а и м о п о н и м а н и е
Министерство химиче

ской промышленности 
СССР рассмотрело кор
респонденцию «Найти 
взаимопонимание», опу
бликованную в «Красном 
знамени» 13 марта. Мин
химпром разделяет озабо
ченность редакции газеты 
неудовлетворительным со
стоянием строительства 
производственной базы 
стройиндустрии Томского 
нефтехимического комби
ната, Для ускорения 
строительства Минхин- 
пром и генподрядчик 
утвердили п у с к о в о й  
минимум, п о з в о л я ю 
щий сконцентрировать ка
питальные вложения и 
усилия строителей на 
сооружении первоочеред
ных объектов.

Б последнее время по
ложение дел на стройке 
начало улучшаться, но 
образовавшееся за I квар
тал 1977 года отставание 
еще не ликвидировано.

Минхимпром считает 
обоснованными претензии 
к ’генеральному, проекти
ровщику — объединению 
«Пластполимер» — по 
несвоевременной выдаче 
части проектно-сметной 
документации. В настоя

щее время документация 
на объем работ 1977 года 
выдана полностью. Закан
чивается выдача докумен
тации на 1978 год.

Минхимпром согласен с 
сообщением корреспон
дентов газеты о том, что 
некоторые конструкции, в 
основном из железобето
на, не под силу производ
ственной базе .Химст.роя, 
однако не мюжет согла
ситься, что это — след
ствие недостатков проек
тирования, Проектиров
щики, как правило, руко
водствуются каталогами 
строительной организации 
на сборный железобетон и 
столярные изделия. Одна
ко по", ряду объектов при
меняются типовые проек
ты' и отдельные элементы 
по номенклатуре общесо
юзного каталога Госстроя 
СССР. Каталоги Хим- 
строя содержат значи
тельное количество уста
ревших и дорогостоящих 
элементов, что не позво
ляет применять прогрес
сивные конструктивные 
решения и типовые проек
ты без полной их, перера
ботки. Основной причиной 
этого, безусловно, следует 
считать опоздание с вво
дом в действие завода же

лезобетонных изделий на 
, строящейся базе Хим-. 
строя. Во многих случаях 
Минхимпром вынужден 
давать согласие на приме
нение имеющихся у строи
телей, изделий и перераба
тывать уже выданную 
подрядчику документа
цию, что и служит причи
ной неувязок, о которых 
упоминается в статье.

В заключение следует 
отметить, что между Мин- 
хи.чпромом, генподряд
чиком, дирекцией Том
ского химкомбината и 
Химстроем сложились хо
рошие деловые отноше
ния, чему во многом спо
собствовали меры Том
ского обкома КПСС по 
органл з ац ни социалисте- 
чеекого соревнования; 
строителей и- проектиров
щиков. Выполнение
подписанного в марте до
говора о соревновании 
каждой из подписавших 
организаций обеспечит ус
пешное строительство 
крупнейшего химического 
предприятия Сибири.

Е. ЕВСЮКОВ, 
член коллегии Мини
стерства химической 

промышленности 
СССР.

ЧЕРНОБЫЛЬСКАЯ АЭС СТРОИТСЯ 
Близится пуск первого энергоблока на Чернобыльской 

атомной электростанции. Строители обязались в этом году 
сдать реактор мощностью миллион киловатт, две турбины 
по 500 мегаватт, а также дополнительные сооружения. В 
главном корпусе уже выполнены промывочные операции 
по всем системам реактора. Заканчиваются работы по 
оборудованию центрального зала.

НА СНИМКЕ: ведутся монтажные работы.
Фото В, Лысенко. (Фотохроника ТАСС).

«к о е м о g - е 2 е»
В ПОЛЕТЕ

13 июля 1977 года в Со
ветском- - Союзе произведен 
запуск очередного искусст
венного ' спутника Земли 
«Космос-928».

На, борту спутника уста
новлена научная аппаратура, 
предназначенная для продол
жения исследований косми
ческого пространства.

Аппаратура работает нор- 
м а л ш  о. Ко о рд и на ц! юн н о - в ы- 
чиелнтельный центр ведет 
обработку поступающей ин
формации.

(ТАСС).

Теплоходы д л я  
сибирских рек

КОРНЕНБУРГ, 14 июля. 
(ТАСС). Флаги СССР и Ав
стрии украшают судоверфь 
«Ливц-Кбрнейбурт». Здесь 
состоялся торжественный 
спуск на воду построенного 
для Советского Союза пас
сажирского теплохода «Ан
тон Чехов». Это первое из 
четырех судов, которые из
готовляются на -верфи по 
советскому заказу.

Теплоход «Антон Чехов» 
будет использоваться на си
бирских- реках и сможет при
нимать на борт 250 человек.
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Сегодня в Томске открывается слет вы
пускников сельских школ области, решив
ших трудиться на родной земле. Триста де
вушек и юношей из тринадцати районов 
области соберутся на этот праздник. Перед 
ними выступят областные руководители, 
передовые труженики. Герои Социалисти
ческого Труда и расскажут о перспективах 
развития сельского хозяйства области, о 
специальностях, в которых оно нуждается.

Разными путями приходит молодежь к 
сельскому труду. Одни остаются в родных

хозяйствах, еще на школьной скамье 
освоив азы специальностей механизатора 
или доярки, другие получают профессии в 
сельских профтехучилищах.

Сегодняшний труженик села широко об
разован, работает с современной техникой, 
имеет высокие культурные запросы.

Обо всем этом пойдет речь на слете. А 
еще его участники познакомятся с Том
ском, побывают на полях и на современ
ных комплексах опытно-производственного 
хозяйства, совхоза «Октябрь», на Туганской 
птицефабрике.

О Е  П О Л Е
Окончив школу несколько лет тому ^яазад, Георгий Вер- Очень привлекательная я 

шшшн по направлению от совхоза «Степановский» уехал 
в Асиновокое ОПТУ. Получив специальность тракториста, 
работал в отделении Зональном до армии. После службы 
снова вернулся в совхоз. Накануне слета мы попросили 
его ответить на несколько вопросов о том, как живет и 
трудится сегодня на селе молодой рабочий.

— Вы довольны своим 
выбором? ,

— Я сельский человек.Это 
главное, что определило пос
ле окончания школы мой. 
выбор и определяет- взаимо
отношения с жизнью теперь. 
Человеку никак нельзя без 
стержня — без интереса к 
работе. Я знал об этом еще в 
школе, но сердцем понял не 
так давно.

Когда-то было наше капу
стное поле совсем маленьким 
— в тридцать гектаров. На 
нем вполне управлялась тог
да единственная в совхозе 
сажалка Виктора Петровича 
Миронова. Потом посолиднее 
масштабы стали и появилась 
вторая ■— Владимира Геор
гиевича Макарова. А теперь 
растим капусту на 175 гекта
рах. Работаем звеном — в 
шесть сажалок. Растут пло
щади -— повышается урожай
ность. В этом году по 200 с 
лишним центнеров капусты с 
гектара думаем взять. Это 
мои заботы, моя жизнь.

— Молодежь, уезжающая 
в город, одной из главных 
причин разлуки с родным до
мом, с селом называет бес
перспективность...

— К нашему совхозу это 
не относится. Каждый ра
ботающий в нем имеет • пер

спектив не меньше, чем са-. 
мый целеустремленный г.оро-' 
жанин. Село вообще и наш 
совхоз, в частности, перехо
дит на промышленную оси-о- 
ву, а это — и современная 
-техника, и более совершен
ные формы организации тру
да, и новые профессии.

Сельский труд, наверное, 
никогда не будет легким, 
как, впрочем, и любой дру
гой, но он все больше стано
вится привлекательным, ин
тересным, творческим. Взять 
наши теплицы. С пяти гекта
ров собирают вручную ягоды, 
огурцы и почву обрабатыва
ют пока вручную. Здесь есть 
над чем думать рационализа
торам..

Все возрастающий спрос 
с гектара земли требует по
вышения квалификации не 
только специалистов совхоза, 
но и нас, рабочих. Пока мы 
получаем знания в СПТУ, в 
школе коммунистического 
труда, занимаемся самообра
зованием. В недалеком буду
щем и этого будет мало. 
Земле нужны высококвали
фицированные хлеборобы.

В будущем году для уп
равления дождевальными 
дальнеструйными навесными 
установками понадобятся ше
стнадцать тадротехников.

серьезная специальность для 
сегодняшних старшеклассни
ков.

— А каковы условия ра
боты и быта молодых?

— Хозяйство много стро
ит. В основном — жилье. 
За последние пять лет в Зо
нальном справили новоселье 
50 семей. У нас есть улица 
Молодежная, на которой в 
новых благоустроенных квар
тирах живут молодые семьи.

Вторую пятилетку наш 
совхоз -работает по безнаряд
ной системе. Это основа ос
нов роста урожайности. На
ше хозяйство рентабельное. 
В прошлом году прибыль со
ставила 201.000 рублей, на 
164.000 больше, чем в 
1975 году. Безнарядная си
стема давным-давно утвер
дила самые честные взаимо
отношения между всеми чле
нами звена. Четкость в рабо
те. неприятие коллективом 
расхлябанности нравится 
серьезным молодым. У нас 
если парень до армии пора
ботает в совхозе, то после 
службы, как правило, воз
вращается домой. Руководи
тели ценят верность молоде
жи земле. Провожая ребят в 
армию, дают напутствия — 
нести честно воинскую служ
бу и помнить, что в совхозе 
о них помнят и ждут. Сейчас 
пишут землякам из армии 
Эдуард Шилько, Александр 
Кирганцев, Алексей Миро
нов. Они непременно вернут-

В Асине три профессиональ
но-технических училища, в ко
торых учащиеся получают спе
циальности, очень необходи
мые народному хозяйству, — 
два сельских и одно строи
тельное СПТУ-1 и СПТУ-3 рас
положены почти что рядом, но 
первое пользуется куда 
меньшей популярностью у мо
лодежи. Здесь курс обучения 
рассчитан на три года — ребя
та вместе со специальностью 
получают среднее образова
ние — и многие недальновид
ные юноши избегают его,
«убоявшись бездны премудро
сти».

В прошлом году в СПТУ-1 
поступило всего 35 выпускни
ков восьмых классов Асинов- 
ского района. Нынче уже
80 высказало желание 
учиться в нем. Это результат 
большой работы, проведенной 
штабом по организации набо
ра в профтехучилища, который 
возглавляет первый секретарь 
Асиновского горкома ВЛКСМ 
Сергей Угорелов. Мы попро
сили Сергея рассказать о фор
мах и методах работы штаба, 
о дальнейших перспективах 
его деятельности.

Вот -уже несколько , лет, 
как в школах района ведется 
большая профориентацион
ная работа, в которой всегда 
особое внимание уделялось 
нашим сельским и строитель
ному ГПТУ. Встречи с пред
ставителями училищ, экскур
сии, беседы, безусловно, ока
зывали влияние на выбор ре
бятами жизненного пути. Но 
беда была в неконкретности 
— агитировали всех, а кто 
же из школьников реально 
может и хочет идти в проф
техучилище, не знали. Зна
чит, не было и .Индивидуаль
ной работы. Поэтому начали 
мы с анкетирования всех 
восьмиклассников района. 
Таким образом сразу опре
делили, кто из ребят твердо 
решил идти в девятый класс, 
кто нацелен на училище, а 
кто пока колеблется, а зна
чит, более всего нуждается 
в ориентации. Но главным и 
несколько неожиданным ре
зультатом изучения анкет 
стало другое: несмотря на
множество проводимых ра
нее мероприятий, очень мно
гие ребята в ответ на вопрос 
«Что ты знаешь об учили
ще?» ответили: «Ничего»
или «Очень мало». Вот не
сколько цифр: 41 человек
высказал желание учиться з 
СПТУ-1, 348 отказались,

283 сообщили, что ничего не 
з'нают о нем, 53 — знают
«кое-что» и 49 заявили, что 
осведомлены хорошо. Есте
ственно, именно из этих 49 к 
были в основном желающие 
учиться. Аналогичная карти
на по ГПТУ-8: 42 сказали
«Пойду в училище», 318 — 
«Не пойду», 298 — ничего о 
нем не знали, 35 — мало, 54 
— много.

О ч е м
рассказали
а н к е т ы

Еще доказательнее карти
на, если рассматривать анке
ты по отдельным школам. 
Ни один ученик двух вось
мых классов школы № 4 — 
самой крупной в городе — 
не захотел продолжать учебу 
в ГПТУ. Здесь из 47 человек 
6 человек знали о нем ма
ло, остальные—ничего. В Но
вокусковской школе все 26 
восьмиклассников показали 
полную неосведомленность о 
СПТУ-1 и только двое сказа
ли, что будут туда поступать.

Информацию к размышле
нию мы получили серьезную. 
Значит, те многие мероприя
тия, о которых мы торжест
венно пишем в отчетах, про
ходят мимо внимания ребят?

Месячник, посвященный 
системе профтехобразования, 
мы проводили уже с поправ
кой на данные анкет. Особое 
внимание уделялось индиви
дуальным беседам с учащи
мися и их родителями. Все 
выпускные классы городских 
школ побывали на экскурсии 
в ГПТУ-8, очень многие 
сельские- ребята — все, кого 
могли вывезти в Асино, — 
в СПТУ-1. Но и экскурсии—- 
это еще не решение пробле
мы. В этом году в школе 
№ 3 работал кружок элек
тросварщиков. Занимались 
ребята в ГПТУ:8. По ходу 
дела знакомились с ним, с 
профессиями, которым здесь 
учат. И вот 13 из 30 парней

решили продолжать в нем 
свое образование. Сравните 
эти цифры с теми, которые 
мы получили в школе № 4. 
Причем в анкетах ребята 
давали развернутые интерес
ные ответы, аргументируя 
свое желание учиться в 
ГПТУ.

Теперь появилась мысль: 
создать на базе строитель
ного училища небольшой 
учебно - производственный 
центр. Директор ГПТУ В. М. 
Рыжов готов предоставить 
школьникам возможность ра
ботать в мастерских, прикре
пить к ним наставников. Реа
лизовать эту идею можно, 
добавив 4 часа как факуль
тативные к программе произ
водственного обучения. Со 
следующего учебного года 
постараемся начать этот эк
сперимент. Он позволит не 
только приобщить ребят к 
рабочим профессиям, но по
может им преодолеть еще до
вольно широко бытующее 
представление об училище 
как о заведении низкого 
уровня.

Когда закончился месяч
ник, мы попросили вновь со
ставить списки желающих 
поступить в ПТУ. Их число 
увеличилось больше чем 
вдвое. Этим ребятам вруче
ны комсомольские путевки— 
причем вручали их секрета
ри или члены бюро горкома 
ВЛКСМ на торжественных 
собраниях, линейках, на 'сле
те выпускников сельских 
школ.

Несколько лет назад нас 
критиковали за «потери при 
переправе», то есть -за невнш 
мание к ребятам, которые 
после Получения путевок «не 
доходили до училища».' Нын
че стараемся это-го избежать 
и пока не имеем ни одного 
отказа от принятого решения 
идти в ПТУ.

Зачисление в училища 
проходило также в торжест
венной обстановке. На него 
приглашались ребята вместе 
с родителями. Здесь они еще 
раз убеждались, что наши 
училища имеют высококва- 
л-иф иди р о в а н н ы х преподава
телей н мастеров, хорошо ос
нащены, современными тех
ническими. средствами обуче
ния, благоустроены — то 
есть имеют все условия .для 
обучения и воспитания моло
дых людей.

С. УГОРЕЛОВ,
первый секретарь Аси- 

новского горкома ВЛКСМ.

В п е р е д и  —  в з р о с л о с т ь
На урок труда кто-то принес газету «Сельский труж еник». 

Целая страница з ней была посвящена Сибири, ее лю дям , 
И ещ е говорилось о том , что этому богатому и прекрасному 
краю очень нужны молодые рабочие руки. Вот тогда и воз
никла у 10-гоч «з» Тю меревской школы идея: после выпуск
ных экзаменов поехать работать в один из сибирских совхо
зов.

Лучше всего было бы, конечно, отправиться целым клас
сом, но мальчишкам ещ е предстояло служить в армии.

—  Приедем к вам сразу после демобилизации, —  обещ али 
они,

А  двенадцать комсомолом из чувашского села сели в поезд, 
и через два дня на том ском перроне их уж е встречали пред
ставители совхоза имени 50-летия С СС Р .

Автобус мчался по серой ленте асф альта, с восхищ ением 
смотрели девчата то на „сосновый бор, то на могучий кедрач 
—  в жиЗни не видели столько зелени.

И вот перед ними Рыбэлово— село, в котором предстоит 
жить. Д ирекция предоставила м олодому пополнению две 
квартиры * пятиэтажном современном дом е. Трудиться пред
стоит на ф ер м е . У многих девуш ек есть небольшой навык 
в этой работе —  на летних каникулах помогали старшим. Пока 
их прикре-лляют к опытным дояркам-наставницам , но мечта, 
конечно, — о своем к ом с омоль с ко-молодежи ом звене* Толь
ко сначала надо поднабраться опыта.

Первое, что сделали, оказавшись на месте, отправили сооб
щ е н а  родителям : «Прибыли благополучно. Встретили нас за
мечете л ь и о...» .

Теперь впереди — работа, у  многих заочная учеба и пре
красная взрослая жизнь, в которой они уже сделали пер
вый салАОстоятельный и решительный шаг.

На СНИМКЕ (слева направо): С. Степанова, М. Иванова,
Я* &адимояа, И. Сергеева , Н. Иванова, Г, Шашкова, Л, Кирил
о в а , Г. Локтева, Е. Михайлова, Л. Александрова, Т,,Кузьмина, 
Л. Севина на рыбаловской земле.

Ф ото  В. Казанцева.

' “ I ' '  ' * 4 ' ' s>v £ I i  ' 'Ь * '*  ч#-

ИНИЦИАТИВА ПОРТУГАЛЬСКОЙ 
О Б Щ Е С Т В Е Н Н О С Т И

ЛИССАБОН, 13 июля. 
(ТАСС). Широкие круги 
демократической общест- 
вемости Португалии при
няли решение создать на
циональный комитет по 
празднованию 60-летня 
Великой Октябрьской ео- 
цналнстической , револю
ции.

В состав комитета из 
более чем 150 человек 
входят деятели культуры 
и искусства, представите
ли различных политиче
ских партий, профсоюзов 
и общественных организа
ций. Он будет направлять 
и координировать подго
товку и проведение по 
всей стране мероприятий, 
посвященных 60-й годов
щине Великого Октября.

Великая Октябрьская 
социалистическая револю
ция, подчеркивается в об
ращении комитета, яв
ляется историческим со
бытием, не имеющим себе

равных ио значению и 
влиянию на развитие ис
тории человечества. Она 
открыла новую _ эпоху.

Семена, посеянные 60 
лет «азад революционе
рами России, дали пре
красные плоды. В Совет
ском Союзе построено об
щество, основанное на 
принципах социального, 
политического, экономи
ческого, культурного и 
национального равенства.

В плане широких юби
лейных мероприятий, ко
торые комитет наметил 
провести, — обмен различ
ными делегациями с Со
ветским Союзом, о,ртни-. 
зация кинофестивалей, ху
дожественных, книжных и 
фотовыставок, концертов, 
издание книг, проведение 
собраний, лекций и бесед, 
посвященных жизни со
ветских людей, достиже
ниям Страны Советов.

ТРЕХСТОРОННИЕ КОНСУЛЬТАЦИИ
ЖЕНЕВА, 13 июля.

(ТАСС). В соответствии с 
договоренностью,' достиг
нутой в ходе предвари
тельного обмена мнения
ми между СССР, США и 
Великобританией, сегодня 
здесь открылся первый 
раунд . трехсторонних 
консультаций, касаю
щихся переговоров отно
сительно договора о пол
ном и всеобщем запреще
нии испытаний ядерного 
оружия. Делегацию СССР 
возглавляет первый заме
ститель председателя Го
сударственного комитета 
по использованию атом
ной энергии СССР И. Д.
Мо,рохов, делегацию
США — директор аме

риканского агентства по 
разоружению и контролю 
над вооружением П. Уори
ке, делегацию Великобри
тании — посол П. Крэ- 
док.

Руководитель делега
ции СССР сделал заявле
ние для печати, в кото
ром, в частности, сказал: 
Советский Союз, как из
вестно, последовательно 
выступает за полное и 
всеобщее запрещение ис
пытаний ядерного оружия. 
Мы готовы приложить все 
усилия для достижения 
этой цели и надеемся, что 
наши партнеры проявят 
готовность к решению сто
ящих перед нами вопро
сов.

НЕПОМЕРНЫЕ РАСХОДЫ
АММАН, 13 июля. 

(ТАСС). Непомерные во
енные расходы Израиля, 
превышающие половину 
национального бюджета, 
.— основная причина глу
бочайшего кризиса эконо
мики этой страны. Как 
сообщает выходящая в 
Иерусалиме газета «Аль- 
кудс», внешний долг Из
раиля составляет в насто
ящее время 9 млрд. 
820 мл*л. долларов.

В Израиле установлен 
также своеобразный «ми
ровой рекорд». В расчета 
на душу населения воен
ные расходы превысили 
сейчас 1.200 долларов, 
что почти в десять раз 
больше, чем в крупных 
арабских странах. Этот 
гнет, ложащийся на плечи 
налогоплательщика, усу

губляется постоянной ин
фляцией и введенной пра
вительством системой так 
называемых ‘ползучих де
вальваций, которые почти 
ежемесячно подтачивают 
покупательную способ
ность израильского фун
та.

Тем не менее поток 
американского оружия в 
Израиль продолжается. 
Правительство США одо
брило поставки в текущем 
году Тель-Авиву на сотня 
миллионов долларов но
вых партий вооружений, 
включая танки и противо
танковые ракеты. Ожи
дается, что Пентагон дабт 
«зеленый свет» израиль
скому заказу на 25 совре
менных истребителей- 
б о м б а р д н р о в щ и к о в  
«Ф-15».

Реваншисты поднимают голову
БОНН, 13 июля.

(ТАСС). Реваншисты я 
.неонацисты могут дейст
вовать в ФРГ, не опаса
ясь наказании со стороны 
властей, которые предпо
читают заниматься трав
лей левых. Об этом гово
рится в статье «Неиспра
вимые», опубликованной в 
журнале «Штерн». Она 
рассказывает об активиза
ции крайне правых сил в 
стране.

Выступления .реванши
стов становятся все более 
наглыми и частыми, а их 
ложь — все более дерз
кой. Плохо то, что ммогие 
граждане ФРГ вновь при
слушиваются к ним. а не
которые даже верят этим 
людям, подчеркивает 
«Штерн». Повышенную 
активность, проявляет та
кая реваншистская орга
низация. как «общество 
взаимопомощи солдат 
бывших войск СС» 
(ХИАГ). Ее главари от
крыто требуют: с войск

СС должно быть снято об
винение в том, что они 
были преступной органи
зацией. По их словам, 
эеэсовцы «воевали в за
щиту европейской культу
ры. от врага на Востоке».

Десятки .встреч военно
служащих бывших диви
зий гитлеровского рейха 
проходят по всей ФРГ. 
Причем, пишет журнал, 
многие деятели муници
пальных органов создают 
все условия длд подобных 
сборищ, приветствуют их 
участников. Похоже, под
черкивает «Штерн», что 
эти деятели не хотят осо
знать, кого, собственно, 
они приветствуют:

В 118 городах ФРГ — 
от Фленсбурга до Мюнхе
на — регулярно, минимум 
раз в месяц, под реванши
стскими лозунгами прово
дятся «встречи ветера
нов», пишет журнал. Все 
это свидетельствует о 
том, что «неисправимые» 
не намерены складывать 
оружия.

РЕШИТЕЛЬНЫЙ ПРОТЕСТ
БОНН, 13 июля. 

(ТАСС). Антидемократи
ческая «проверка консти
туционной лояльности» и 
«запреты на профессии» 
находятся в резком про
тиворечии с нормами ос
новного закоыа ФРГ, под
черкивает ректор Рурско
го университета в городе 
Бохуме И. Майер-Дом в 
письме протеста министру 
по вопросам науки и ис
следований земельного
правительства Северного 
Рейна — Вестфалии 
И. Рау.

Как известно, на осно
вании «постановления о 
радикальных элементах» 
в ФРГ жертвами дискри- 
минациетной практики 
«запретов на профессии», 
грубо нарушающей основ
ные права человека, стали 
сотни людей, придержива

ющихся прогрессивных 
взглядов.

Ректорат университета, 
говорится в письме, 
«принципиально отверга
ет» процедуру «проверки 
лояльности», которая на
носит непоправимый 
ущерб. Преследования де
мократов, унизительная 
процедура «проверки» со
трудников университета, 
являющихся членами ле
гальных демократических 
партий н организаций, 
привели к тому, что в сте
нах этого учебного заведе
ния, как отмечается в 
письме, «царит атмосфера 
страха». П. Майер-Дом 
призывает министра отка
заться от применения 
«постановления о ра
дикальных элементах» в 
системе высшего обраао- 
в&йия.
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— Внимание, тихо! — 
Председатель зонального 
выставочного комитета за
служенный художник
РСФСР иркутянин А. И. 
Алексеев предостерегающе 
поднял руку. — Эмоции — 
лотом. Давайте голосовать. 
.Кто за то, чтобы рекомен
довать на республиканскую 
выставку вот этот керами
ческий чайный набор? Члены 
выставкома, поднимайте ру
ки!..

Руки поднялись дружно. 
Работы богашевских кера
мистов — Ф. Яхина, В. Яши- 
гина и других — получили 
высокую оценку. Богашев- 
ская керамика, в том числе и 
та, которая идет в магазины, 
может смело украсить любой 
интерьер, любой стол. .

. Кажется, прошло, совсем 
немного времени с тех зим
них дней, когда зональный 
выставном почти в том же 
составе отбирал в нашем 
Дворце зрелищ и спорта ра
боты сибирских художников 
На зональную выставку «Си
бирь социалистическая»; ~ А 
миновало уже два года. В 
мастерских художников по
явились новые работы. Ушла 
вперед жизнь. Стали более 
строгими критерии.

Художник творит в • оди
ночку, наедине с холстом 
или белым листом бумаги. И 
понятно, с каким волнением 
ждали на пороге своих ма
стерских томские художники 
гостей, представляющих 
изобразительное искусство 
всей сибирской зоны. Это 
был как бы экзамен. Пусть 
предварительный, пусть то
варищеский, я о все-таки эк
замен. Ведь речь шла не 
только о том, какие картины 
будут рекомендованы на рес
публиканскую художествен
ную выставку, посвященную 
60-летию Великого Октября, 
— она состоится в Москве 
нынешней осенью. Речь шла 
о том, что успели сделать 
томские мастера изобрази

тельного искусства за время, 
прошедшее после зоналЫлой 
выставки, о том, как разви
вается их творчество.

...По традиции художники 
творят в мансардах. И кое 
для кого из гостей шестой 
этаж показался достаточно 
высоким. Но тем не менее, 
зайдя в, мастерскую Татья
ны Бельчиковой, все сразу 
устремились к разложенным 
я  расставленным у стен 
графическим листам. Все
общее одобрение получили 
те работы молодой худож
ницы, которые она объеди
нила в сершО-.,«Мой город». 
Их было, решено рекомендо
вать республикаискому выс
тавному.

— Было очень интересно 
познакомиться с работами 
Бельчиковой, — сказала 
член выставкома московский 
.искусствовед В. Стародубо
ва. — В них есть та необхо
димая степень завершенно
сти, которая отличает на
стоящего художника. Ду
мается, что мы увидим у 
автора в будущем еще нема
ло- интересных работ.

А вот к соседнем ателье, 
где работает другой молодой 
художник Валентин Тере
щенко, атмосфера была не
сколько иной. Мягко, добро
желательно, но твердо чле
ны выставкома указали авто
ру на недостатки в его рабо
тах. Особенно внимательно 
разбирали гости его живо
писную работу «Отцы и де
ти».

— Похвально желание ху
дожника взяться за серьез
ную тему, — говорил иркут
ский художник, член выстав
кома А. Вычугжани-н. — Но 
пока надо поизкать, что она 
не решена. Зрителю не ясно 
состояние, в каком находят
ся люди, изображенные на 
холсте. Есть и немало чисто' 
живописных просчетов.

Для выставки у Терещен
ко отобрали три графических 
листа.

Да, "Критерии у выставко
ма были самые строгие. Из 
некоторых ателье гости ухо
дили, так и не порекомендо
вав на республиканский вер
нисаж ни одной работы. Ко- 
•нечно, авторам трудно было 
скрыть в этих случаях разо
чарование. Но в творчестве 
ле может быть скидок и не
домолвок. Группа молодых 
монументалистов — Н. Нав- 
рось, Н. Беглюк, А. Потем
кин, Н. Илешин — оформи
ла немало общественных 
зданий в областном центре. 
И, в целом - одобрительно 
отозвавшись о. ряде их ин
терьеров, выставном со всей 
определенностью заявил ус
тами своего председателя:

•— Нет новизны, откры
тия. Работаете вы, товари
щи, добротно, но это — вче
рашний день. А чтобы пре
тендовать яа место в юби
лейной экспозиции, надо хо
тя бы «е.мното опережать 

.дс*ль сегодняшний...
Там же, где труд И талант 

рождали, в искусстве значи
тельное,- члены выставкома 
были единодушны и не жа
лели добрых слов. Так было, 
например, в' мастерской 
Р. Пантелеевой. Самой ху
дожницы в это время в Том
ске не было. Но ее графика 
на темы Великой Отечест
венной войны надолго при
ковала внимание членов вы
ставкома.

— Отлично! — говорит 
В. Стародубова. — Сколько 
экспрессии! Есть, умение 
подняться над материалом, 
найти философское обобще
ние темы.

«Военная» серия Р. Пан
телеевой и ряд других, ее ра
бот были дружно «проголо
сованы» для республикан
ской выставки.

Два дня работал выставоч
ный комитет в Томске. Его 
члены побывали в мастер
ских Г. Ламанова, М. Гор- 
батен-ко, Ал. Шумилнина и 
многих других художникоз,

отобрав для республиканско
го выставкома целый ряд но
вых работ. Выставном, посе
тил персональную выставку 
Г. Завьялова, подводящую 
итог десятилетней работы 
художника в Томске. Его ра
боты также получили реко
мендацию выставкома.
■ Мы попросили А. И. Алек- 

. сеева поделиться с,, чита
телями нашей газеты неко
торыми соображениями о 
том; что увидел зональный 
выставном.

— Мы с удовольствием 
убедились, что художники 
Томской организации работа
ют интенсивно и творчески,
— сказал Анатолий Ивано
вич. —. .Ощущаешь атмосфе
ру творческого поиска. От
радно, что партийные и со
ветские органы так много 
помогают художникам. Ведь 
наши томские- коллеги по
стоянно ощущают их заинте
ресованность и поддержку.

Художники, особенно; мо
лодые, — а.и-х в Томске?.сей
час немало, — продолжал 
А. И. Алексеев, — должны 
творчеством- отозваться на 
эту заботу. Мы снова убеди
лись в той -истине, что там, 
где воображение художника 
оплодотворено его активной 
гражданской позицией, где 
видно стремление отклик
нуться на проблемы, волную
щие советских людей, где 
■есть живая мысль, — там и 
приходит успех. Вез этого
— пусть есть и мастерство, 
и умение — подлинного ус
пеха добиться нельзя.

Это постоянно должен 
помнить каждый художник.

Завершив свою работу в 
Томске, выставкой в полном 
составе отправился к кеме- 
ровчанам. А томские худож
ники будут еще долго вспо
минать эти встречи. Особен
но тогда, когда, натянув на 
подрамник свежий холст, ху
дожник спросит себя: «Что
ты хочешь сказать людям?».

Б. БОРИСОВ.

Экзамен — 
спектакль

Эти снимки сделаны на государственных экзаменах в Том
ском культпросветучилище. Его выпускникам приходится не 
только отвечать по билетам на теоретические вопросы, но и 
на практике показывать свою готовность руководить самодея
тельными коллективами.

К спектаклю «Отважное сердце», сцену из которого вы 
видите на снимке, учащиеся сами написали сценарий по по
вести Ирины Эвальд, подобрали музыку, стихи. Сейчас, хотя 
экзамен позади, они продолжают работать над своей поста
новкой, готовясь показать ее зрителям.

Снимок справа сделан на экзамене по классическому тан
цу, который сдавали учащиеся отделения хореографов.

Среди тех, кто получит «красные» дипломы, будущий биб
лиотекарь Людмила Ломоносова. Она получила распределе
ние в новую библиотеку Томского академгородка.

Фото С. Подлесного.
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П Е Р В А Я  П РО ГРА М М А  

* М О СКВА
10.00. Н овости.
10.20. Цв. У трен н яя  ги м н асти ка.
10.40. Цв. Ф ильм  —детям . «Туфли с зо 

лоты м и  п р яж к ам и » . (1-я серия).
11.45. Цв. «И грает л а у р е а т  м еж д у н а

р о д н ы х ' к о н к у р со в  Л. Т им оф еева». 
Ф ильм -концерт.
С 12.15 до 15.50 — п ереры в.

15.50. Цв. «Сибирь. БАМ. Н аука» . До
к у м ен тал ь н ы й  ф и льм .

17.00. Цв. «П оэзия». В. М аяковский . 
Ч и тает  а р т и с т  Л. Ф илатов.

17.45. Цв. Ф и л ь м -д е т я м . «Тропой б ес
к о р ы стн о й  лю бви».

ТО М СК
19.00. Н овости.
19.10. « С ельская новь». «Внимание! 

Л етний  к о м п лек с  сельхозраб от» . 
« З аготовке ко р м о в  — ударны е, 
тем пы ». . «П роверяем  готовн ость  
ав т о т р а н с п о р т а  на п р ед п р и я ти я х  
Л ен и н ского  рай он а к  у б о р к е  
у р о ж ая» . С овм естны й  р ей д  т ел е 
ви д ен и я  и н ародн ого  контроля.'

: 19.45. К онцерт для  т р у ж ен и к о в  села.
М О СКВА

20.00. Н овости.
20.10. Цв. М ультф ильм .
20.15. Цв. « С о р е в н у ю т с я , тр у д я щ и еся  

Э стонской  ССР». В обсуж ден и и  
п р о ек та  К он сти туц и и  СССР п р и 
ни м аю т у ч а с ти е  п ер вы й  с е к р е 
т а р ь  . ЦК К ом партии  Эстонии 
И. Г. К эбин  и п р ед се д ател ь  р ы 
б оловец кого  к о л х о за  им ени  С. М. 
К и р о ва  А С аарсалу.;

21.00. Цв. И. В инниченко . «Вызов». Те
леви зи о н н ы й  сп ек та к л ь . П ре
м ьера.

22.30. «Время».
23.00. Цв. С п орти в ная  п рограм м а. 

I. Ч ем п и о н ат СССР по Ф утболу. 
«Динамо» (Киев) — «Динамо» 
(Тбилиси). 2. М еж дународны й 
т у р н и р  по водном у поло. Сбор
н а я  СССР — сб орн ая  Голландии. 
П ер ед ача и з Б уд ап еш та .

В ТО РА Я  П РО ГРА М М А
М О СКВА

19.30. К онцерт Б у р я тск о го  го с у д ар ст 
венного  а н сам б л я  песн и  и  тан ц а  
«Б айкал» .

ТО М СК
20.00. «К 60-летию  В еликой О ктяб рь

ской  со ц и ал и сти ч еск о й  р ев о 
лю ции». «И стория В ели кого  Ок
т я б р я  на эк р ан е» . Ф ильм  «Год 
1939-й». В п ер ед а ч е  п р и н и м ает 
у ч а с ти е  к ан д и д а т  и сто р и ч еск и х  
н а у к  С. Ф. Ф ом ины х.

21.05. «С ю рпризы  зр я ч и х  м олекул». Н а
уч н о -п о п у л яр н ы й  ф и льм .

21.20. «П оэтич еские стран и ц ы » .
21.45 — 21.55. Н овости.

ИЮЛЯ

9.00.
9.10.
9.45.

10.05.
10.15.
10.35.

11.40.

12.15.

15.55.

17.05.
17.35.

18.45.
18.55.

19.05.
19.30.

П Е Р В А Я  П РО ГРА М М А  
ТО М СК

Н овости.
« С ельская новь».
«С ельское х о зя й ство »  N° 5. Кино- 
ж ур н ал .

Н овости.
Цв. У тр ен н яя  ги м н асти к а .
Цв. Ф ильм  —детям . «Туфли с зо
лоты м и  п р яж к ам и » , 2-я сери я . 
Цв. « Б ольш ая сем ья» . Д окум ен 
тал ь н ы й  тел еф и л ь м  и з ци кла 
«Отцы и дети».
Цв; К онцерт п о п у л яр н о й  к л а с 
си ческой  м узы ки .
С 12.40 до 15.55 — п ереры в. 
П рограм м а д о к у м ен тал ьн ы х
ф и льм ов .
«Б асни  К ры лова».
Цв. Ф ильм  — детям . «М орской 
охотник». .

ТО М СК
Н овости.
«Обслчкдаем п р о ек т  К онституции  
СССР». В п ер ед а ч е  у ч а ств у ет  
н а ч а л ь н и к  областного  у п р ав л ен и я  
п р о ф есси о н ал ьн о  - тех н и ч еск о го  
о б р азо в ан и я  В. Г. Гальцев. 
К онцерт.
К 60-летию  В еликого  О ктября. 
«С егодняш ний ден ь А снновекого 
района». П еоед ачу  вед ет  п ервы й  
с е к о е т а о ь  А ^ичовокого горком а 
КПСС А. Д. К олты ков.

М О СКВА
20.00. Н овости,
20.15. Цв. О ткры тие М еж дународного  

детского  ф е с ти в а л я  «П усть 
всегда будет солнце».

21.45. Цв. «О бсуж даем  п р о ек т  К онсти
ту ц и и  СССР».

22.00. Цв. «П есня д а л е к а я  и  бл и зкая» . 
В едет п ер ед а ч у  ком п о зи то р  
Б. Л еваш ов.

23.00. «Воемя».
23.40—01.20. Цв. Ч ем п и онат СССР по 

ф утболу . «Торпедо» (М осква) »— 
«К айрат» (Алма-Ата^.

В ТО РА Я  П РО ГРАМ М А  
ТО М СК

19.30. «Внимание! Л етн и й  ком  п л ен а  
сельх о зр аб о т» . «П роверяем  го
то вн о сть  ав то т р ан сп о р та  на 
п р е д п р и я ти я х  . С оветского  рай о н а  
к убо р ке  у р о ж ая» . С овм естны й  
р ей д  тел еви д ен и я  и народн ого  
кон троля.

19.40. «О птим альны й  вари ан т» . Н ауч
н о -поп улярн ы й  ф и льм .

19.55. «Х удож ник». В стреча с  тв о р ч е 
ством  Г. З авья ло в а . П ути и п ер 
с п ек ти в ы  в еч ер н ей  х у д о ж ест 
венной ш ко л ы  для взр о слы х .

20.55. «На бы стри не» . Т елеви зи он н ы й  
х у д о ж еств ен н ы й  ф ильм .

22.25 — 22.35. Н овости.

С Р Е Д А 20 июля
П Е Р В А Я  П РО ГРА М М А  

М О СКВА
10.00. Н овости.

10.10. Цв. У тр ен н я я  ги м н асти к а .
10.30. Цв. И. В инниченко . «Бы зов». 

Т ел есп ек так л ь .
12.00. Цв. «Клуб ки н о п у теш естви й » .

С 13.00 до 15.00 — п ереры в.
15.50. «Твой т р у д  — твоя,#» вы сота» . 

К ин оп рограм м а.
16.30. «Мы зн ак о м и м с я  с природой».
17.00. Цв. «Т ворчество  А. С. М акар ен 

ко».
15.45. Ф и льм  — детям . «К расно со л н ы ш 

ко».
19.15. Цв. «О тзовитесь, горнисты !» .
20.00. Н овости.

т о м с к
20.15. Н овости. .
20.25. «В. лесн о м  ц ехе области» . «Тру

д о в ая  п ер ек л и ч к а  вахт».
20.55. М у зы ка л ь н ы й  а н тр а к т .

М О СКВА
• 21.00. Цв. Т ираж  «Спортлото».

21.10. Цв. К он ц ерт а н сам б л я  песн и  и 
п л яск и  М осковского  орден а Л е
ни н а воен н ого  о круга .

21.35. Цв. «В дохновляю щ ий п р и м ер  
О ктяб р я» . И н т е р в ь ю  Г ен ер ал ьн о 
го с е к р е т а р я  П о р ту гал ьск о й  ком 
м у н и с ти ч еск о й  п ар ти и  .* тов. 
А. К уньяла .

21.50. «Н очной звон ок» . Х удож ествен 
н ы й  тел еф и л ьм .

23.00. «Время».
23.40. Цв. «Наш а д р е с  — С оветский  

Союз».
00.50-^01.15. Цв «П оединок п род ол

ж ается » . Д о к у м ен тал ьн ы й  т е л е 
ф и льм . * •

В Т О Р А Я  П РО ГРА М М А
ТО М СК

19 30. Ф ильм  г—д етям . «П етя на М арсе».
19.40. «С п орти вная п р о грам м а» . «Вод

н ы й  ту р и зм  — у дел  см елы х».
20.10. М у зы к ал ьн ы й  ан тр ак т .

MOC Т З А
20.15. «В еселы е н отки » .-
20.30. «Н аука сегодня» .

ТО М СК
21.00. «Д инозавр». Х удож ествен н ы й

те л е ф и л ь м  и з  сер и и  «С ледствие 
в ед у т  зн ато к и » . 1-я часть .

22.10 — 22.20. Н овости.

Ч Е Т В Е Р Г  I21 июля
П Е Р В А Я  П РО ГРА М М А

ТО М СК
9.00. Н овости.
9.10. Ф ильм  — д етям . «П етя на Мар- 

, се».
9.20. «С ветоф ор».
9.50. «Не зн а е ш ь  гриб , н е  бери». Н а

у ч н о -п о п у л яр н ы й  ф и льм .
М О СКВА

10.00. Н овости.
10.10. Цв. У тр ен н я я  ги м н асти к а .
10.30. «Н очной звон ок» . Т елеф ильм .
11.40. Цв. «Н аш а б и о гр аф и я . Год

1956-й».
С 12.40 до 15.50 — п ер ер ы в .

15.50. Цв. «Х имия — сел ьск о м у  х о зя й 
ству». П ро гр ам м а н ау ч н о -п о п у 
л я р н ы х  ф и льм ов .

16.40. «О браз В. И. Л ен и н а в  со в р ем ен 
ной со ветск о й  л и тер ату р е » .

17.40. Цв. «П астух Янко». . Х удож ест
вен н ы й  тел еф и л ьм . 1-я сери я .

ТО М СК
18.45. Н овости.
18.55. «О бсуж даем  п р о е к т  К он сти туц и и  

СССР». В п ер ед а ч е  у ч а ств у ет  
с е к р е т а р ь  п ар тк о м а  Т омского 
о п ы тн о -п р о и зво д ствен н о го  х о зя й 
с т в а  им ени  Б. Н. С и д орен ко  А. П. 
М аксимов.

19.10. «Студия «Ю ность». «Селу н у ж н ы  
м олоды е». Р а с с к а з ы в а е м  о с л е 
те в ы п у ск н и к о в  с е л ь с к и х  ш кол.

19.40. «Б орис С аф онов». Д о к у м ен тал ь 
н ы й  ф и льм .

М О СКВА
20.00. Н овости.
20.15. Цв. П рограм м а тел ев и д ен и я  

П ольской  Н ародной  Р есп у б л и ки .
23.00. «Время».
23.40. Цв. И. Д зер ж и н ски й . «Тихий 

Дон». О пера. П о стан о в ка  Л ен и н 
гр а д ск о го  а к ад ем и ч еск о го  т е а т 
ра  о п ер ы  н б ал е т а  и м ен и  С. М. 
К ирова.

В ТО РА Я  П РО ГРА М М А
ТО М СК

19.30. «На сан и тар н о -ги ги ен и ч еск и е  
тем ы ». К и н оп рограм м а.

19.55. «Н аш и гости». С тихи со в ет ск и х  
п оэтов  ч и т а е т  за с л у ж е н н ы й  а р 
ти ст  РСФ СР, л а у р е а т  Г о су д ар ст
вен н ой  п р ем и и  В. С ер еб р як о в

20.30. «А втом обиль н ового  век а» , «Чи
сты й  в о зд у х  и  автом оби ль» . Н а
у ч н о -п о п у л яр н ы е  ф и льм ы .

20.50. «Д инозавр». Х уд о ж е ств е н н ы й
те л е ф и льм . 2-я ч а с ть .

21.35— 21,45. Н овости.

П Я Т Н И Ц А ! 22 июля
П Е Р В А Я  П РО ГРА М М А  

М О СКВА
10.00. Н овости.
10.10. Цв. У тр ен н я я  ги м н асти к а .
10.30. Цв. Ф и л ьм — детям . «Т рубачи  п р и 

н о сят  сч астье» .
11.00. Цв. « И сп ы тани е огнем ». Х удож е

стве н н ы й  ф и л ьм . (Польш а).
12.15. Цв «Д н епроп етровск» . Ц окумен- 

, т а л ь н ы й  т е л е ф и л ь м  и з  ц и кла 
«Города и лю ди».
С 12.50 до 16.00 — п ереры в.

16.00. «Будни вел и к и х  стр о ек» . Кино
програм м а.

17.10. Цв. «Село: д ел а  и  проблем ы ». 
17.40, «П астух Янко». Х удож ествен н ы й

т е  .еф и л ьм . 2-я сери я .

ТО М СК
18.45. Н овости.
18.55. «С ветоф ор». Об областном  сл е

те ю ны х и н сп ек то р о в  дви ж ен и я.
19.25.• « С ельская новь». «Внимание! 

Л етн и й  к о м п лек с  сельх о зр аб о т» . 
На полях  К р и вош еи н ского  рай- 

• она.
М О СКВА

20.00. Н овости.
20.10. « Ч еловек  и закон » . В обсуж дении  

п р о е к т а  К он сти туц и и  СССР п р и 
н и м ает  у ч а сти е  зам ести т ел ь  
Г ен еральн ого  п р о к у р о р а  СССР 
С. И. Гусев.

20.40. Цв. К онцерт Г осударствен н ого  
К р асн о яр ск о го  ан сам б л я  танца. 
Сибири.

21.45. Цв. О бсуж даем  п р о ек т  К онсти
ту ц и и  СССР.

22.00. Ив. «Н аш а б и о гр аф и я . Год 
1957-й».

23.00. «Время».
21:40. Цв. И грает эстр а д н о -си м ф о н и ч е

с к и й  о р к естр  Ц ен тр ал ьн о го  те 
леви д ен и я  и  В сесою зн ого  радио.

01.05— 01.30. « П р н п о д з  и  г о р о д » . Д оку
м ен тал ь н ы й  тел еф и л ьм .

В ТО РА Я  П РО ГРАМ М А  
ТОМ СК

19.30. «П очта, ТВ». «О твечаем  на ваш и 
вопросы ».

ДО.05. «Газопровод». Д ок ум ен тальн ы й  
ф и льм .

20.20. «Ппьт-дсок на зар е » . Х удож ест
вен н ы й  Ф ильм. -К иностудия име- 

, ни Г орького. 1960 г.).
22.00 — 22.10. Н овости.

К Ш Е Е Е О Р  тт
П Е Р В А Я  П РО ГРА М М А  

М О СКВА
10.00. Н овости.
ГОЛО. Цв, У трен н яя ги м н асти ка .
10.30. Цв. П рограм м а д о к у м ен тал ьн ы х  

ф и л ьм о в  для детей.
11.05. Цв. «Для вас, родители».
11.35. Цв. «У тренняя почта».
12.00. Цв. «Б ольш е х о р о ш и х  товаров» ,
12.30. Цв, « Р а с с к а зы  с х у д ож н и ках» . 

Н ародн ы й  х у д о ж н и к  СССР 
Е. М оисеенко.

13.00. Цв. «Д виж ение без опасности» .
13.30. Цв. Ф и льм  — детям . «Отважт-тьтй 

Ш и рак» . Х удож ествен н ы й  т ел е 
ф и льм .

14.40. Цв. «Здоровье» .
15.25. Цв; К он ц ерт Г осударствен н ого  

а к а д е м и ч е с к о го  pvecK oro н аво д 
ного о р к е с т р а  им ен и  Н. Оси
пова.

16.10. Цв. Т ираж  «Спортлото».
16.30. Цв. «П есни, тан ц ы , м арш и». Кон- 

черт.
17.00. «Г раница у  ворот М осквы ». До

к у м ен тал ь н ы й  ф и льм .
17.20. « М узы кальн ы й  абонем ент» .
18.00. Цв. «О чевидное-невероятное» .
19.00. Концерт.
19.25. Ив. «Город, к о то р ы й  я  люблю ». 

Д о к у м ен тал ьн ы й  те л е ф и л ь м  и з 
Ц икла «Города и лю ди».

20.00. Н овости.
20.10. Цв. «За б езо п асн о сть  н а  воде». 

К и н оп рограм м а.
20.45. «Э кран п р и к л ю ч ен ч еск о го  ф и л ь 

м а». «С удьба р ези д ен та» . 1-я 
сери я .

22.05. Ч^мпт-0 н ат  СССР по ф утболу . 
«Динамо» (М осква) — «Торпедо». 
В п ер ер ы в е  — п р о гр ам м а  «Время».

00.15 '—01.?о. Цв. К он и срт д я \тп»этп в  Ф е
с т и в а л я  го в ^тгк о й  п есн и  в горо
де З ел ен а  Pvoa. (Польш а).

В Т О Р А Я  П РО ГРА М М А  
ТО М СК *

16.00. Ф и л ьм —детям . «Ф ерко», «Бод- 
рик» .

16.10. «С тудия «Ю ность». «С удьба воен 
н а я  м оя». Р а с с к а з ы в а е м  о в ы 
п у с к н и к а х  Томского орден а 
Рпас.ной З в е зд ы  в ы сш его  воен н о 
го к ом ан д н ого  у ч и л и щ а связи .

16.30. «П п азлн и к  труда» . Д о к у м ен тал ь
н ы й  ф ильм .

16.40. «Т анцует ан сам б л ь  Томского 
к у л ь тп р о св ету ч и л и ш а  «Ю ность».

17.15— 18.15. «И горь Горбачев». Т еле
в и зи о н н ы й  ф и льм .

ВОСКРЕСЕНЬЕ 24 июля
Д Е Н Ь  Р А Б О Т Н И К А  ТО РГО ВЛИ  

П Е Р В А Я  П РО ГРА М М А  
М О СКВА

1C.00. Н овости.
10.10. Цв. «На за р я д к у  стан ови сь!» .
10.30. Цв. «Б уд ильник» .
11.00- Цв. «С луж у С оветском у Союзу!».
12.00. Цв. «Т еатр ю ного зр и теля » . 

И. З ю зю ки н . «О чень сл о ж н ая  
ж и зн ь  А. М уратова». Ч асть  2-я.

13.00. Цв. «М узы кальн ы й  киоск» .
13.30. Цв. «С ельски й  час».
14.30. «Э тапы  больш ого  п ути » , «Дом, в 

котором  я  ж иву» . Х удож ествен 
н ы й  ф и льм .

16.35. « О тк азавш и еся  от себ я» , «Ал
к о го л ь  и  работа» . Д о к у м ен тал ь
н ы е  ф и льм ы .

17.00. «На в то р ы х  В сесою зн ы х  сп о р 
ти в н ы х  и г р а х  м олодеж и».

17.25. Цв. «С егодня — Д ень р аб о т н и к а  
торговли» . В ы сту п л ен и е  м и н и ст
р а  то р го вл и  СССР А. И. С труева.

17.40. Цв. М у зы к ал ь н ая  п р о гр ам м а  для 
р аб о тн и к о в  торговли .

18.25. Цв. «М еж д ун ародн ая пан орам а» .
18.55. Цв. «П рограм м а м у льтф и л ьм о в » .
19.25. Цв. «ВАЗ. З авод  и лю ди». Д оку

м ен тал ь н ы й  тел еф и л ь м  и з ц и к 
л а  «Отцы и  дети».

20.00. Н овости.
20.15. Цв. Ц. Пуни. «Па -де-катр».
«0.35. «Э кран  п р и к л ю ч ен ч еск о го  ф и л ь 

м а». «С удьба р ези д ен та» . 2-я 
сери я .

21.45. Цв. «О бсуж даем  п р о ек т  К онсти
ту ц и и  СССР».

22.00. Цв. «Клуб к и н оп утеш естви й » .
23.00. «Время».
23.40. Цв «Ш есть си м ф о н и й  П. И.

_ Ч айковского» . С имФ оция №  2.
00 .20—00.55. Ч ем п и онат СССР по а к а 

д ем и ч ес к о й  гребле.

СПОРТ #

ВОЗМУТИТЕЛЬНОЕ
Р Е Ш Е Н И Е

ВАРШАВА, 13 июля. (TACCJ. 
«Возмутительным» назыоает 
польская газета «Трибуна лю
ду» решение совета Между
народного союза конькобеж
ного спорта |ИСУ]. лишившее 
советских судей по фигурному 
катанию npasa в,течение года 
участвовать в проведении чем
пионата мира и Европы,

«Нет надобности быть боль
шим знатоком довольно слож
ней дисциплины, какой яв
ляется фигурное катание, что
бы не рассмеяться над по-дет- 
еки наивной аргументацией 
решения совета, — пишет га
зета, — Мастерством совет
ских фигуристов уже многие 
годы восхищаются миллионы 
людей во всем мире. Их вы
ступления привлекают на три
буны тысячи зрителей. Без 
преувеличения можно указать, 
что тренеры и спортсмены 
СССР определили новые на
правления развития фигурного 
катания в мире. Только тот, 
кто не видит или не хочет ви
деть этого, мажет пытаться 
внушать мысль, что нееепери-

с п о р т  9

мое первенство спортсменов 
СССР в этом виде спорта яв
ляется результатом судейских 
«трюков».'

«Международный союз конь
кобежного спорта, — отмечает 
газета, — вот уже в течение 
ряда лет принадлежит к наи
более консервативным спор
тивным организациям. Так, 
еще в прошлом сезоне он раз
решил участвовать в своих 
чемпионатах представителям 
ЮАР — страны, исключенной 
из олимпийского движения и 
из ряда международных феде
раций. Члены руководства 
этого союза, по-видимому, 
опасались, что им не удастся 
провести свою затею относи
тельно советских судей на 
конгрессе в Париже, Поэтому 
они решили вопрос после 
конгресса. В более узком со
ставе — на заседании совета».

«Не подлежит сомнению, — 
пишет «Трибуна люду», — что 
за решением совета ИСУ сто- 
ят определенные круги, стре
мящиеся нагнетать атмосферу 
на спортивных аренах. Этим 
кругам не по нутру достиже
ния спортсменов СССР и дру
гих социалистических стран»,

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

ТЕДТР

ГА СТРО ЛИ  М ОСКОВСКОГО 
Д РА М А ТИ Ч ЕС К О ГО  Т Е А Т Р А  
ИМ ЕНИ А , Н. О СТРО ВСКО ГО  

В помещ ении др ам театр а  
15 ию ля — «Тр уд н ы й  март» . 
Н ач ало  — в 19 час. 30 мин.
В помещ ении Дворца к у л ь 

ту р ы  «А ван гар д »
15 и ю ля — «С те кл ян н ы й  зве

ринец».
Н ачало  — в 20 часов.

15— 17 ию ля. П оследние дни 
гастр олей  М осковского  цирка .

Н ачало  — в 20 часов.

ш т

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«К артуш » — 8-40, 12-20,

14-10. 16, 18-20, 20-10, 22. «Зво
н я т , о ткр о й те  дверь» — 10-30.

нм, М. ГОРЬКОГО
«Б ы ть лиш ним » — 8-35,

10-30. 12-25, 14-20, 16-15, 18-10, " 
20-05, 22. «Долги наш и» --- 

•8-40, 10-20, 12. 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. З ал  к и н о х р о н и 

к и . «И ндийсмие н о ги , нто они?»
— 9, 12-40, 14-55, 19. Сборник 
с а ти р и ч е ск и х  ж ур н ало в  « Ф и 
ти ль»  — 10-05, 13-50. «Р а»  —
11- 10, 16. 17-30, 20-05.

«ОКТЯБРЬ»
« Б ы ть  лиш ним » — 8-40,

12- 30, 16-20, 20-10, 22-05. «Лето»
— 10-35, 14-25, 18-15. «Долги 
наш и» — 9. 12-15, 14, 16, 17-50, 
19-40, 21-20. «Золотой клю чи к»
— 10-45.

«ПИОНЕР»
М ультсб о р н и к  — 9, 10-20,

11- 40. «И лья М уромец» — 13,
15. «Вий» — 17, 18-40, 20-20,
21-50.

«СИБИРЯК»
«П р иклю чение Тр авки »  — 

9-20, 16. «Долги наш и» — 11,
12- 40 , 14-20, 17-40, 19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

М ультсб о р н и к  № 37 — 10.
М ультсб о р н и к  — 12, 13-50, 16, 
17-50, 19-40, 21-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Тай н а  п ар ти за н ско й  зем 
л я н к и »  — 15-30. «С ладкая
ж ен щ и н а»  — 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« Ж и в ущ и е  свободными» —

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Ч еты р е  времени года» —-

17-10, 19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Бо льш и е  гон ки»  (две серии)

— 15. 17-40. 20-40.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

itoc. НОВОГО
«Бездом ны е» — 19. 21.

T S
«Свой». Х удож ествен н ы й
ф и льм . («М осф ильм», 1970 тО. 
21.40. П рограм м а д о к у м е н та л ь 
н ы х  ф и льм о в  о косм осе. «И с
п ы тан и е  в косм осе». «Зем ны е 
м ар ш р у ты  «Союз» — «А пол
лон». «Книги по к о см о н ав ти 
ке». 22.20 — 22.30. Н овости.

П ЯТН И Ц А , 15 ию ля 
М О СКВА

10.00. Н овости. 10.10. Цб . 
У тр ен н я я  ги м н асти к а . 10.30. 
Цв. «Д рессировщ ики». К ино
п р о гр ам м а  для  детей . 11.15. 
Цв. «О проверж ение». 2-я сери я . 
12.25. Цв. «Голубой к а л е н 
дар ь» . Д ок ум ен тальн ы й  т е 
л еф и л ьм  и з ц и к л а  «Отцы и 
дети».

С 13.00 до 15.50 — п ереры в. 
15.50. «Твой тр у д  —1 твоя вы 

сота». К ин оп рограм м а. 16.45. 
Т ворчество  Л. Н. Толстого. 

ТОМ СК
’ 17.45. Н овости.

М О СКВА
17.55. Ф и льм — детям . «Улина 

м ладш его  сы на» . («Б еларусь- 
ф и льм » , 1962 г.).

ТО М СК
19.30. «С ельская новь», «Вни

м ан и е ' Л етн и й  ко м п лекс  с е л ь 
хозраб от» .

М О СКВА
20.00. Н овости. 20.10. Цв. 

«Гэс Холл в М оскве». Теле- . 
очерк. 20.40. Цв. «О п роверж е
ние». 3-я сер и я . 22.00. Цв. «Н а
ш а б и ограф и я . Год 1956-й».
23.00. «Время». 23.30. Цв. К он
ц ер т по за я в к а м  стр о и телей  
газо п р о во д а  «О ренбург — з а 
п ад н ая  гр ан и ц а  СССР». 00.30 —
01.00, Цв. «Семь дней одного  
кр у и за» . Д о к у м ен тал ьн ы й  т е л е 
ф и льм .

В ТО РА Я  П РО ГРАМ М А  
ТОМ СК

20.00. «О бсуж даем  п роект 
К онсти туц и и  СССР». 20.15.

гадко

П ЯТН И Ц А , 15 ию ля
7.34. Обзоп п осл ед н и х  и зв е 

стий . 7.40. Р у с с к и е  песн и  и 
н аи гр ы ш й . 9.00. По стр ан и ц ам  
га зе ты  «К расное зн ам я» . 9.10. 
П оет М. М агомаев. 19.00. П о
сл ед н и е  и зв ес ти я . 19.11. Р а  ш о  
— сел ьск и м  сл у ш ател я м . 
«Внимание! Л етний  к о м п лек с  
сел ьх о зр аб о т» . Р а с с к а з ы в а е м  
о р аб о те  и н и ц и ато р о в  о б л а с т 
н ого  со ц и ал и сти ч еск о го  с о р е в 
н о ван и я  за  у сп еш н о е  п р о в ед е 
н и е заго то в к и  ко р м о в  т р у ж е 
н и к о в  К ол п аш евск о го  рай он а.

Школа-интернат № 42 
проводит прием учащихся 
в первый класс.

С заявлениями обращаться 
по адресу: г. Томск, ул. Ми
чурина, 8. тел, JsTs 593-695.

Яслям-саду . № 48 Совет
ского’ "районе требуются: вос
питатели, заведующий хо
зяйством, медицинская се
стра. повар, ночная няня. 

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 48.

Московский драматиче
ский театр имени Островско
го купит старинную мебель 
в хорошем состоянии (кушет
ку, полукресло или стулья, 
гостиные столики, бронзовые 
канделябры или часы, ста
ринные рамы и т. д.). 'Зво
нить до 9 час. 30 мин. по те
лефону Л» 2-50-93.

Томская счетоводно-бух
галтерская школа проводят 
прием на курсы подготовки 
бухгалтеров промышленно
го. совхозного, бюджетного, 
тоогового учета: счетоводов, 
операторов вычислительно- 
клавишных Машин.

Обращаться: Томск-3, пер. 
Макгшина, 14, телефон 
Л» 5-35-60.

Управлеяню главного • ар
хитектора требуются на по
стоянную .работу с повремен
ной оплатой-труда: ннжёнер- 
геодезнст, инженер-сантех- 
ннк, инженер-дендролог, ни- 
женер-стронтель, технпк-ар- 
хитектор, архитектор, инже
нер-геолог.

Обращаться: г. Томск, пр,' 
Ленина. 73.’

МЕНЯЮ благоустроенную . 
двухкомнатную квартиру в 
г. Зеленодольске Татарской 
АССР . на равноценную в 
г. Томске,

Обращаться: г. Томск,
пер. 'Днепровский, 26, кв. 4,

Томский институт автома
тизированных систем управ
ления и радиоэлектроники 
приглашает s на постоянную 
работу: инженеров электрон
ной техники, радиоинжене- 
ров, механика-конструктора, 
лаборантов (юношей и деву
шек). техников, уборщиц, 
подсобных рабочих, кладов
щиков, секретаря-машинист- 
ку, газоэлектросварщиков 
4 —5-го разрядов, фрезеров
щика, слесарей механосбо
рочных работ, слесарей-сан- 
техников, электриков, сто
ляров 3 —6-го разрядов, 
слесаря по электрообору
дованию, лифтеров, слеса
рей по вентиляции, шли
фовщика, владеющего стро
ганием.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а.

МЕНЯЮ благоустроенную 
однокомнатную квартиру в 
г. Бекабаде на равноценную 
в г. Томске.

Обращаться- г. Томск, пер. 
Карповский, 25, кв. 2.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(есть телефон, лоджия) в 
центре г. Тольятти на рав
ноценную в г. Томске.
■ Обращаться: г. Тоискт ул. 
Пушкина. 52-д, кв. 63, тел. 
№ 5-32-84, после 18 часов.
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